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Депутат Госдумы А.Ю. РУССКИХ: 
 «Не распродавать госпредприятия, 
а оказывать им максимальную помощь»
Очередь в детсады в Московской области 
сокращается только на бумаге?

НАРОДНЫЕ 
ПРЕДПРИЯТИЯ -

КЛЮЧ К ВЫХОДУ 
РОССИИ ИЗ КРИЗИСА

АНТИСОВЕТИЗМ 
НАСТУПАЕТ 

21 марта 2016 года заместитель Пред-
седателя ЦК КПРФ, Председатель Комитета 
Государственной Думы по природным ресур-
сам, природопользованию и экологии, ака-
демик РАН В.И.Кашин принял участие и вы-
ступил с докладом на Пленарном заседании 
общего собрания Отделения сельскохозяй-
ственных наук РАН 

В начале своего выступления 
В.И.Кашин обратился к участникам Пле-
нарного заседания с приветствием от Ко-
митета Государственной Думы по при-
родным ресурсам, природопользованию 
и экологии, и пожелал членам Отделе-
ния сельскохозяйственных наук оптимиз-
ма, уверенности в завтрашнем дне, а так-
же успешных фундаментальных и поис-
ковых научных исследований в текущих 
непростых условиях функционирования 
Академии.

Первым вопросом, который затро-
нул В.И.Кашин в своем выступлении, ста-
ло реформирование Российской Акаде-
мии наук.

«Ни один человек за два года рефор-
мирования Академии, ни инициаторы, ни 
организаторы, так и не могут сказать о 
результатах этих реформ ничего хороше-
го»,- убежден зампред ЦК КПРФ.

Выстроенная веками система 
управления научными исследования-
ми снесена до основания, наука оказа-
лась фактически отрезанной от научо-
производственной базы академических 
институтов. Самостоятельность Акаде-
мии в принятии ключевых решений на 
этих направлениях исчезает.

По мнению В.И.Кашин, из всего, что 
произошло, должны быть сделаны выво-
ды и приняты жесткие политические ре-
шения, иначе то «куда» и «как» сегодня 
развивается академическая наука чрева-
то катастрофическими последствиями. 
Права РАН должны быть восстановлены, а 
ФАНО должно быть упразднено до уров-
ня федерального агентства обслуживаю-
щего Академию, и 
не более того. Сель-
скохозяйственная 
Академия, отметил 
В.И.Кашин, с мо-
мента основания 
предметно зани-
мается созданием 
аграрного потен-
циала России, дела-
ет все, чтобы сель-
ское хозяйство яв-
лялось гарантом 
продовольствен-
ной безопасности 
великой страны. 

Созданные за 
последнее вре-
мя 335 новых со-
ртов сельскохозяй-
ственных культур, 
125 новых разрабо-
ток в области сель-
хозмашинос тро-
ения, достижения в области генетики, 
технологии выращивания сельскохозяй-
ственных культур и животноводства, а 
также многие другие успехи и достиже-
ния сельскохозяйственной науки могут и 
обязаны обеспечить интенсивное разви-
тие агропромышленного комплекса Рос-
сийской Федерации при востребованно-
сти этих разработок отечественными и 
зарубежными товаропроизводителями.

Вместе с тем, отметил В.И.Кашин, ре-
формы, которые последние 25 лет прово-
дятся в экономике и уже 2 года разруша-
ют академическую науку, не только не по-
зволяют реализовать весь накопленный 
научный потенциал, но лишь глубже заго-
няют отрасль в кризис, всю глубину кото-
рого отражает официальная статистика. 

Мы видим, что из севооборота выве-
дено 41 млн. га сельскохозяйственных зе-
мель, поголовье крупного рогатого ско-
та, с прежних 57 млн. голов, сократилось 
в 2,5 раза.  В результате Россия вместо 
прежних 56 млн. т. молока сегодня про-
изводит реально лишь 19 млн. т., вместо 
прежних 4,3 млн. т. мяса говядины про-
изводит менее 1,6 млн. тонн. Идентичная 
динамика прослеживается по подавляю-
щему большинству наименований сель-
скохозяйственной продукции.

Не меньше потрясений мы можем ви-
деть также в социальной сфере. Коли-
чество сельских школ за 25 лет сократи-
лось почти вдвое - с 49 до 26 тысяч. Ко-
личество участковых больниц в селах с 
прежних 5000 упало до 300. Число амбу-
латорных поликлиник за 20 лет сократи-
лось более чем в 3 раза - с 10 тыс. до 3 тыс. 

“
- Орловский экономический форум, а 

затем и состоявшаяся 5 марта Всероссий-
ская конференция трудовых коллективов, 
показали, что только КПРФ располагает ре-
альной программой выхода из кризиса. Эта 
программа, модель устойчивого развития 
экономики тщательно обсуждены и поддер-
жаны учеными и специалистами, одобре-
ны представителями трудовых коллективов. 
Теперь дело за их реализацией. Но для этого 
требуются рычаги государственной власти и 
политическая воля. 

Владимир КАШИН,
заместитель 
Председателя 
ЦК КПРФ 

АКЦИЯ 
КОММУНИСТОВ 

ЛЮБЕРЕЦ: 

«КРАСНЫЕ 
В ГОРОДЕ!»

18 марта 2016 года активисты КПРФ и их 
сторонники напомнили люберчанам об уни-
кальном событии, прошедшем 25 лет назад, - 
референдуме о сохранении СССР. 

Фактически советскому народу тогда 
предложили определить судьбу своей Ро-
дины. Несмотря на оголтелую антисоюз-
ную пропаганду, 80% граждан многонаци-
ональной страны пришли на референдум, 
и более 113 млн человек (78%) сказали 
«да» единому и неделимому Союзному 
государству.

Итоги референдума, мнение советско-
го народа не остановили организаторов 
развала СССР. Произошла крупнейшая ге-
ополитическая катастрофа, губительные 
последствия которой граждане бывшей 
многонациональной державы пожинают 
до сих пор. Пикеты, приуроченные к 25-ле-
тию Всесоюзного референдума, прошли в 
г. Люберцы на центральной улице города 
- Октябрьском проспекте и в г. Лыткари-
но. Участники пикетов проводили беседы 
с жителями города, раздавали газету «Под-
московная правда», знакомили их с основ-
ными положениями антикризисной Про-
граммы КПРФ.

В акции принял участие первый секре-
тарь Люберецкого РК КПРФ Василий Бы-
зов. Возрождение былого могущества Ро-
дины, ее политического и экономического 
потенциала, возвращение народу соци-
альных завоеваний СССР - одна из ключе-
вых задач КПРФ.

Заявление зампреда Правительства РФ Дмитрия Козака, что из собранных в стра-
не на капремонт 97 миллиардов рублей в 2015 году использована всего четверть, толь-
ко масла подлило в огонь так горячо обсуждаемой темы о плате граждан за 
капремонт. 15 марта в Балашихе по настоянию депутатов-коммунистов Мо-
сковской областной Думы власти провели круглый стол «О практике проведе-
ния капитального ремонта многоквартирных домов на территории Москов-
ской области». 

В декабре 2015 года Со-
вет депутатов города Дедов-
ска принял решение о пере-
именовании улицы Войко-
ва. Жители города узнали об 
этом только по факту, когда 
после праздников начали об-
ращаться в администрацию 
за различными документами.
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Истринский район Московской обла-
сти прославился на всю Россию не новы-
ми экономическими достижениями, цве-
тущими городами, благоустроенными ули-
цами и парками, а «смелым», практически 
революционным переименованием улицы 
имени Войкова.

Почему, вы скажете, смелым и револю-
ционным? Да потому, что никого из жите-
лей в городе Дедовске Истринского рай-
оне не спросили, а хотят ли они менять 
историю своего города. Никому не зада-
ли вопрос: хотят ли они смены историче-
ского названия улицы Войкова, данного 50 
лет назад, когда здесь начали возводиться 
дома для работников прядильно-ткацкой 
фабрики и чугунного завода им. Войкова? 

Администрация района и города посту-
пила по законам революционного време-
ни, разрушив то, что создали наши пред-
ки, безальтернативно настояв на новом. 
Почему выбор наших мам, бабушек и от-
цов был связан с именем П. Войкова, ма-
ло кого интересует, как, впрочем, и исто-
рия самого революционера и дипломата 
Петра Войкова. Кто дал право без суда на-
зывать исторического деятеля цареубий-
цей? Ни одного исторического документа, 
подтверждающего участие Войкова в рас-
стреле царской семьи, нет, а вот о 
том, что советский дипломат был 
убит террористом, защищая инте-
ресы Советского государства, сто-
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При том, что в советское время строилось 
по 70 тыс. км. сельских дорог в год, сегодня 
мы строим менее 2 тыс. км. По приведен-
ным причинам многие деревни просто-
напросто вымирают.

Перейдя к рассмотрению путей выво-
да сельскохозяйственной отрасли из кри-
зиса, В.И.Кашин привел в пример успеш-
ный опыт реформирования Министерства 
обороны Российской Федерации - назна-
чение грамотного руководства и достой-
ное финансирование. Глубина разрухи в 
Минобороны была не меньше - казнокрад-
ство, дедовщина, потеря престижа войск, 
и т.д. Но все это через 2 года кануло в лету, 
динамика успеха на лицо.

«Хочу вселить в Вас, моих друзей и кол-
лег, уверенность в том, что мы вместе, ре-
шив проблемы финансирования отрас-
ли, восстановив ее кадровый потенциал в 
состоянии через островки успешных про-
изводств решить проблему обеспечения 

п р о д о в о л ь -
ственной без-
о п а с н о с т и , 
а также обе-
спечения на-
селения ка-
чественными 
п р оду к та м и 
питания имен-
но отече-
с т в е н н о г о 
п р о и з в о д -
ства»,- с опти-
мизмом ска-
зал акаде-
мик РАН В.И. 
Кашин.  

В ответ 
на все заме-
чания о том, 
что в теку-
щем бюдже-
те нет средств 
для увеличения финансирования сельско-
го хозяйства, В.И.Кашин предложил обра-
титься к экономической программе Ком-
мунистической партии Российской Фе-
дерации, выработанной на Орловском 
экономическом форуме 12 февраля 2016 
года и полностью поддержанной трудовы-
ми коллективами на Всероссийском съез-
де 5 марта.

Особое внимание при этом В.И.Кашин 
обратил на предложенные Компартией 
России источники формирования бюдже-
та: вывод денежных средств из оффшо-
ров, прогрессивная шкала налогообло-
жения, государственная монополия на 

производство и реализацию алкогольной 
и табачной продукции, а также национа-
лизация отрасли добычи и переработки 
полезных ископаемых. Принятие соответ-
ствующих решений позволит обеспечить 
дополнительные доходы бюджета в раз-
мере 13 трлн. руб.

Сформированный без привлечения 
государственных резервов федеральный 
Бюджет развития объемом не менее 20,9 
трлн. рублей, явится прочной основой 
для стремительного развития экономи-
ки России.

Остановившись более подробно на 
перспективах развития АПК, В.И.Кашин 
заострил внимание участников заеда-
ния на том, что четырехкратное увели-
чение финансирования отрасли (1 трлн. 
руб. вместо текущих 250 млрд. руб.), при 
должном уровне контроля и эффектив-
ности управления, позволит гармонич-
но развивать агропромышленный ком-
плекс на основе последних достижений 
науки и техники. Тогда удастся вернуть в 
сельскохозяйственный оборот все забро-
шенные земли, восстановить сельхозма-
шиностроение, элитное семеноводство, 
племенное животноводство, придать им-
пульс развитию мощностей по перера-
ботке и хранению продукции, создать аг-
рогородки и экопоселения, восстановить 
коллективные хозяйства, социальную и 
производственную инфраструктуру села, 
возродить кадровый потенциал отрасли. 

При этом важнейшим элементом 
всей системы мер по выходу из кризи-
са В.И.Кашин назвал восстановление вы-
сокого уровня кооперации и координа-
ции министерств, ведомств, науки, начи-
ная с мониторинга и сбора информации 
о природных и антропогенных системах, 
продолжая ее обработкой и анализом, и 
завершая принятием на межведомствен-
ном уровне обоснованных, взвешенных 
управленческих решений.

Завершая свое выступление, 
В.И.Кашин обратил внимание на отсут-
ствие возможности эффективного раз-
вития сельского хозяйства при попусти-
тельском отношении к качеству окру-
жающей среды, в связи с чем, доложил 
участникам Пленарного заседания о про-
деланной Комитетом работе.

В.И.Кашин сообщил, что за последние 
3 года Комитету удалось обеспечить при-
нятие важнейших законодательных ини-
циатив в сферах рационального приро-
допользования и охраны окружающей 
среды, и сформировать тем самым проч-
ный законодательный каркас для эколо-
гически эффективного развития России. 
Отдельно отметив важность 27-го, 406-го, 
415-го, 455-го, а также 219-го и 458-го Фе-
деральных законов, коротко напомнив 
участникам Заседания суть названных за-
конодательных актов, В.И.Кашин выразил 
убежденность в их эффективном право-
применении и положительном влиянии 
на развитие отраслей экономики с высо-
кой природной составляющей.

В качестве примера В.И.Кашин при-
вел высокую водоемкость российского 
ВВП - в три раза превышающую водоем-
кость ВВП Германии. Вот вам и экологи-
ческие и энергосберегающие наилучшие 
доступные технологии.

В заключение своего выступле-
ния В.И.Кашин выразил уверенность в 
том, что Россия, великая и богатая стра-
на, с прекрасным трудолюбивым наро-
дом, сменив разрушительное социально-
экономическое развитие на курс сози-
дания, возродит свое величие и величие 
науки.

Дмитрий СМИРНОВ

ПОЧЕМУ СОРВАН 
ПЛАН КАПРЕМОНТА 

В ПОДМОСКОВЬЕ?

Г.А. ЗЮГАНОВ: 
МНОГИЕ БЕДЫ, В ТОМ 
ЧИСЛЕ И ТЕРРОРИЗМ, 
РАСТУТ ИЗ 91-ГО ГОДА

- Сегодня в Бельгии траур. Хочу еще 
раз выразить соболезнования родным 
и близким погибших в результате терро-
ристического акта. Погибло 34 человека, 
230 ранено. Терроризм сегодня парали-
зовал столицу Евросоюза. Это еще один 
крайне тревожный сигнал для всей пла-
неты, всего человечества. Терроризм ста-
новится главной угрозой, и, лишь склады-
вая усилия, мы можем обеспечить победу 
над этим мерзким и отвратительным яв-
лением. К этому призывал президент Пу-
тин на юбилейной сессии ООН. К сожале-
нию, многие страны тогда не услышали 
его призыв. Думаю, после нынешнего те-
ракта услышат, борьба с этим позорным 
явлением будет продолжена и окажется 
более эффективной.

Хочу напомнить, что многие беды, в 
том числе и терроризм, растут из 91-го 
года. Тогда, в мартовские дни был про-
веден референдум по сохранению вели-
кой союзной советской державы, которая 
обеспечивала равновесие в мире, кото-
рая показала самые эффективные мето-
ды борьбы с преступностью и террориз-
мом. И этот опыт сегодня всем нам край-
не необходим.

Но в том же году пришел к власти Ель-
цин, и в Беловежье было подписано не-
законное соглашение, перечеркнувшее 
высшую волю граждан: жить в едином со-
юзном государстве. Я считаю, что за это 
преступление сегодня расплачиваемся и 
мы, и все человечество в целом.

Мы должны все сделать, чтобы прео-
долеть последствия этого преступления. 
Наша партия предложила программу вы-
вода страны из кризиса. Эта программа 
была утверждена на международном Ор-
ловском финансово-экономическом фо-
руме, она насчитывает 10 пунктов, она 
представлена всем вам, и мы выпустили 

23 марта в ИА ТАСС состо-
ялась пресс-конференция ру-
ководства Компартии на тему: 
«Народные предприятия в анти-
кризисной программе КПРФ». В 
ней принял участие лидер ком-
мунистов Г.А. Зюганов. Среди 
участников пресс-конференции 
- заместители Председателя ЦК 
КПРФ В.И. Кашин и Д.Г. Новиков, 
член Президиума, секретарь ЦК 
КПРФ Ю.В. Афонин, руководи-
тель Пресс-службы ЦК КПРФ А.А. 
Ющенко, директор совхоза име-
ни Ленина П.Н. Грудинин, руково-
дитель фабрики «Большевичка» 
В.Э. Гуров.

ее 20-миллионным тиражом. Я очень хо-
тел бы, чтобы граждане нашей страны, го-
товясь к выборам, внимательно прочи-
тали эту программу. Она обеспечит вы-
ход России из кризиса, достойную жизнь 
каждому человеку, развитие нашей про-
мышленности и сельского хозяйства. Осо-
бая роль здесь принадлежит народным 
предприятиям».

В.И. КАШИН: 
НАРОДНЫЕ ПРЕДПРИЯТИЯ 
ДОЛЖНЫ БЫТЬ ПОДДЕРЖА-
НЫ ГОСУДАРСТВОМ

- В 90-х го-
дах, когда ли-
бералы руши-
ли СССР, они 
распрос тра-
няли миф о 
том, что якобы 
частная соб-
ственность эф-
фективней го-

сударственной. Но время показало обрат-
ное. Сегодня 10 процентов оставшихся 
государственных предприятий дают столь-
ко же прибыли, сколько и 90 процентов 
частных.

Среди всех форм собственности - мы 
особо выделяем народные предприятия. 
Они сегодня сочетают в себе все лучшее. К 
такому выводу мы пришли на основе ана-
лиза и статистических данных. Доля акцио-
неров (работников) на таких предприятиях 
- до 75-80 процентов. На них сохранились 
социальные завоевания, которыми так гор-
дилась наша Родина – Советский Союз. На-
родные предприятия направляют всю при-
быль на заработную плату и на модерни-
зацию производства. На них внедряются 
новые технологии, а износ оборудования 
составляет не более 40%. Зарплата на та-
ких предприятиях в 2-3 раза выше, чем в 
аналогичных частных структурах. Выше и 
производительность труда.

На народных предприятиях не разво-
ровывается прибыль, как это происходит у 
частников. Налоги не утаиваются, капитал 
не вывозится за рубеж. Народные пред-
приятия развивают систему социально-
го обеспечения ветеранов и пенсионеров, 
строятся школы, детские сады, больницы. 

Народные предприятия сегодня есть 
не только в России, но и в странах СНГ. И 
везде они показывают положительную ди-
намику. Например, народное предприя-
тие в Приднестровье «Электромаш» де-
монстрирует сегодня высокие показатели. 
КПРФ в своей программе поддерживает 
отечественного товаропроизводителя и 

все формы хозяйствования, мы выступа-
ем за реальную возможность получить 
«длинные» кредиты для развития соб-
ственного производства.

Наша партия поддерживает и малый 
бизнес. Сегодня на личных подсобных хо-
зяйствах производится до 90 процентов 
картофеля, овощей и плодово-ягодной 
продукции. Но наилучшую динамику де-
монстрируют народные предприятия.

Коллективные предприятия не яв-
ляются открытием нашей партии. Око-
ло 100 лет они работают в Соединенных 
Штатах и в других странах капитала. Пре-
зидент США Рейган в свое время даже по-
шутил на этот счет: «Народные предпри-
ятия - это наш ответ Карлу Марксу». Мы 
убеждены, что эта форма хозяйствования 
должна быть поддержана государством. 
С таким предложением мы обращаемся и 
к президенту и к правительству.

П.Н. ГРУДИНИН: 
НУЖНА СРОЧНАЯ 
СМЕНА СОЦИАЛЬНО-
ЭКОНОМИЧЕСКОГО КУРСА!

- Мы жи-
вем не бла-
годаря, а во-
преки ре-
ш е н и я м 
правитель-
ства и чи-
н о в н и к о в . 
Весь наш 
2 0 - л е т и й 
путь гово-
рит об одном: мы исключение из правил. 
В нашем районе из 12 предприятий, кото-
рые занимались сельхозпроизводством, 
выжило одно. Элла Памфилова в своем 
последнем докладе в качестве уполно-
моченного по правам человека сказала, 
что нам надо срочно заниматься продо-
вольственной безопасностью. Люди ока-
зались за чертой бедности, и не могут по-
зволить себе купить качественные про-
дукты. Наше предприятие вкладывается 
в три вещи: повышение заработной пла-
ты, модернизация производства и разви-
тие социальной инфраструктуры. В Со-
ветском Союзе все предприятия были 
такими. Но курс правительства за послед-
ние 20 лет привел к тому, что стало невы-
годно предприятиям вкладываться в Рос-
сию - куда проще прибыль переводить в 
оффшоры за рубежом.

Пресс-служба ЦК КПРФ,
Фото Сергея СЕРГЕЕВА, 

Игоря КАЗАКОВА



централиза-
ция региона. 
Теперь прак-
тически лю-
бой вопрос 
надо решать 
в Красногор-
ске, вплоть до 
того, что, ес-
ли вы захоти-
те переделать 
собственную 
квартиру, сей-
час для этого нужна будет «бумаж-
ка» из областного министерства. У 
областных чиновников - полномо-
чия по выделению земли и вводу в 
строй объектов капитального стро-
ительства, они же контролируют 
учреждения здравоохранения тоже 
от и до. Сверху объясняют: «чтобы 
не было коррупции», снизу же в та-
кие объяснения мало верится. 

Вообще, здравоохранение - от-
дельная и очень болезненная тема. 
В большинстве больниц от момента 
обращения пациента к врачу до по-
лучения медицинской помощи про-
ходит до 2-3 месяцев. Что делает с 
этой ситуацией Минздрав России? 
Ровным счетом ничего. Хотя нет, 
пропагандирует платную медицину, 
забывая, что 70% населения стра-
ны она не по карману. И еще парал-
лельно правительство подтвержда-
ет всевозможные льготы, в том чис-
ле на лечение, государственным 
мужам и членам их семей.

«Золотые парашюты» и разме-
ры зарплат руководителей госкор-
пораций держатся в строжайшем 
секрете. И, видимо, правильно! 
Народ не поймет того положения, 
когда ему предлагают «потерпеть и 
затянуть пояса», а кто-то рядом по-
купает очередную элитную яхту. 

Еще одна тема, всколыхнувшая 
общество в последние дни, - новый 
виток приватизации в нашей стра-
не. Министр Силуанов заявил, что 
денег федерального бюджета, а к 
середине зимы 2016 года это по-
рядка 10 трлн рублей, совершен-
но не хватает, поэтому необходимо 
форсировать план приватизации 
на 2016-2017 годы. Чтобы попол-
нить бюджет примерно на 1 трлн. С 
молотка могут уйти РЖД, ВТБ, «АЛ-
РОСА», «Роснефть», «Совкомфлот» 
и другие компании. Именно их гла-
вы присутствовали на совещании в 
Кремле, где было заявлено о пер-
спективе приватизации. Главный 
риск - фиктивность подобных дей-
ствий. Большинство россиян уже 
давно считают, что отечественные 
олигархи по указке сверху получат 
самые лакомые куски, простому же 
народу придется наблюдать рас-
продажу Родины со стороны. 

Юрий ДАНИЛОВ,
депутат Совета депутатов 

Сергиево-Посадского района
(2010-2015)
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КОММУНАЛЬНЫЙ ГРАБЕЖ

Окончание. Начало на с. 1 

АКТУАЛЬНАЯ ТЕМА

НАШЕ ПОДМОСКОВЬЕ

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

МИГРАЦИОННЫЙ УДАР 
ПО ЭКОНОМИКЕ СТРАНЫ

КОММУНИСТЫ 
ДОМОДЕДОВО: 
«МЫ ПОМНИМ!»

Нынешняя власть, попирающая 
даже принятую ею же самой Консти-
туцию, продолжает во внутренней 
политике ельцинско-гайдаровский 
разрушительный курс, загнав стра-
ну, по меткому определению Г. Зю-
ганова, в грязно-воровскую колею. 
Расстрел парламента, организация 
дефолта, разворовывание золото-
валютных и стратегических резер-
вов, ограбление населения, обру-
шение страны в кризис 2008 года и 
вновь, в 2015 году, ввержение стра-
ны в финансово-экономический и 
социальный кризис - вот лишь основ-
ные вехи практической деятельно-
сти компрадорско-олигархической 
клики, прикрываемой партией вла-
сти, протаскивающей антинарод-
ные законы.

За каждым днем 25-летнего правле-
ния олигархата стоят конкретные трагедии 
миллионов наших сограждан!

Социально-экономическое разруше-
ние страны и разграбление ее ресурсов 
продолжается. Только в прошлом году из 
20 трлн руб., полученных от продажи сы-
рья, до бюджета дошло только 8 трлн, а 
остальные ушли олигархам и их западным 
покровителям. При тотальном обнищании 
наших граждан всего 1% населения владе-
ет 2/3 национальных богатств! И распрода-
жа государственной, в т.ч. стратегической, 
собственности продолжается!

Прекрасно понимая, что подобная си-
туация приведет к социальному взрыву, и 
отдавая себе отчет, что Россию нельзя, бла-
годаря советским достижениям в военно-
ядерной области, победить вооруженным 
путем извне, внешние и внутренние вра-
ги нашей страны стремятся продолжить 
ее разрушение апробированными спосо-
бами. Это и «промывка мозгов», шельмова-
ние нашего героического советского про-
шлого, пропаганда аморализма находящи-
мися в руках олигархов СМИ, и чудовищное 
долговое закабаление как отдельных граж-
дан, регионов, так и страны в целом, и ми-
грационная политика, превратившая-
ся в эффективное оружие борьбы против 

суверенитета и интересов коренных жителей 
России.

Это оружие без промаха бьет по эконо-
мике страны, приводя к дальнейшему разру-
шению рабочего класса, уничтожению куль-
туры и снижению производительности тру-
да, консервированию бесправия наемных 
работников.

Производительность труда в час в России 
в 2015 году, по данным ОЭСР, составила 25,9 
доллара. Для сравнения - среднеевропей-
ский показатель - 50, США - около 65.

Что влияет на производительность труда? 
Выделяют факторы основного капитала, это, 
в первую очередь, внедрение новых техно-
логий. Факторы социально-экономические, 
включающие, в том числе, квалификацию ра-
ботников, условия их труда. Очевидно, что 
большое значение здесь имеют состояние 
образования и здравоохранения, в целом ка-
питаловложения в социальную сферу. От ка-
чества жизни людей, включающего в себя пи-
тание, жилищно-коммунальное обслужива-
ние и другие важные составляющие, зависит 
восстановление работоспособности работ-
ников. Ученые отмечают и важность механиз-
ма перераспределения доходов общества 
между отдельными слоями населения. К тре-
тьей группе факторов относятся меры по ор-
ганизации труда и управления.

Как мы видим, проводимая либеральным 
правительством социально-экономическая 
политика никоим образом не способствует 
повышению производительности труда.

Компрадорско-олигархический капита-
лизм способен только хищнически грабить 
национальное достояние в стремлении по-
лучить максимальную сиюминутную выгоду, 
«эффективные менеджеры» не способны ра-
ционально организовать процесс труда.

Закрытие промышленных 
предприятий заставило многих 

высококвалифицированных работников 
стать уличными торговцами, охранниками, 
прислугой и пр. За рубежом трудятся 1,5 млн 
наших высококлассных специалистов, не на-
шедших применения своим знаниям и про-
фессиональным способностям на родине. На 
оставшихся предприятиях оборудование и 
технологии зачастую десятилетиями не об-
новляются. Но и там, где проводить модерни-
зацию готовы, политика ЦБ ведет к невозмож-
ности получения кредита для этого.

Политика в сфере образования привела 
к тому, что сейчас даже для оставшихся пред-
приятий катастрофически не хватает квали-
фицированных кадров по рабочим и инже-
нерным специальностям.

Новые высокотехнологические рабочие 
места не создаются, реальная зарплата сни-
жается, пенсии мизерные, какие могут быть 
стимулы для роста производительности тру-
да у работников?!

Еще в 2011 году президент дал указ повы-
сить производительность на 50% к 2018 году. 
Для его реализации показатель должен повы-
шаться на 6-7% в год. Однако, по данным Со-
вета по изучению производительных сил Ми-
нэкономразвития России и РАН (СОПС), про-
изводительность труда в 2013 году выросла 
всего на 1,8%, а в 2014 - на 0,5%.

В июне 2014 года в России утвердили 
план по повышению производительности. В 
работе должны быть задействованы Центро-
банк, Внешэкономбанк, Росстат, Российский 
союз промышленников и предпринимателей, 
Агентство стратегических инициатив (АСИ) и 
Агентство кредитных гарантий. Однако под-
группа по повышению производительности 
труда в 2015 году не собралась ни разу.

Конечно, проще, ничего не вкладывая, 
использовать дешевый, неквалифицирован-
ный, непрофессиональный и незащищенный 
труд мигрантов, который, безусловно, в этих 

условиях является одним из факторов, сни-
жающих производительность труда.

Привлечение мигрантов обосновывается 
либералами нехваткой рабочих рук. Но ми-
ровая практика уже доказала, что масштаб-
ная замещающая миграция несет множество 
культурных, социальных и политических про-
блем. Стимулируется рост теневой экономи-
ки, повышается преступность. Известно, что 
долгое время миграция в России никак не ре-
гулировалась. В стране работало множество 
нелегальных мигрантов. Ежегодно, по дан-
ным Министерства финансов, страна недопо-
лучает налогов за работу нелегалов на сумму 
минимум 117 млрд рублей. Нелегальные ми-
гранты вливаются в преступные группы, по-
строенные на этнической основе. И исполь-
зуются этими группами для контроля, к при-
меру, над торговыми рынками.

Еще один вектор негативного влияния 
масштабной миграции - сокращение зарплат 
и сокращение предложений трудоустрой-
ства для местного населения. В СМИ тиражи-
руется представление о том, что россияне не 
желают работать в тех отраслях, где трудят-
ся мигранты. Чаще всего это не соответству-
ет действительности и только провоцирует 
негативное отношение со стороны местных 
жителей к мигрантам. Ведь нередко оказыва-
ется, и это ни для кого не секрет, что некото-
рые сферы деятельности в регионах поделе-
ны между собой национальными диаспора-
ми, и соискатели других национальностей не 
могут получить работу там, где они хотели бы 
трудиться. Все это не может не вести к росту 
социальной напряженности.

Сейчас, только по официальным данным, 
в России находятся свыше 10 млн иностран-
ных граждан, из них около 8,7 млн граждан из 
стран СНГ. Конечно, среди них не только тру-
довые мигранты. Но, несмотря на ужесточе-
ние миграционных правил, которое вроде бы 

происходит в последние годы, поставить под 
действенный контроль миграцию не удается.

С начала 2015 года для получения разре-
шения на работу в России иностранные граж-
дане должны подтвердить знание русского 
языка, истории и законодательства России. 
Они должны иметь медсправки и полис ДМС. 
Квотирование трудовых мигрантов заменено 
патентной системой. Граждане СНГ должны 
въезжать в Россию по загранпаспортам. Как 
все эти нововведения отразились на мигра-
ционной ситуации? Очевидно, что коренным 
образом ситуация не изменилась.

Интернет пестрит предложениями ку-
пить сертификат по русскому языку, объявле-
ниями «быстро и недорого» оформить меди-
цинские справки.

Что же касается патентов, то предпола-
галось, что от их продажи повысятся доходы 
региональных бюджетов. По данным ФМС, в 
прошлом году по стране в целом было выда-
но 1,8 млн патентов иностранным рабочим, в 
региональные бюджеты поступило более 33 
млрд рублей.

По данным ФМС, в 2014 году в Москов-
скую область приехало около 950 тысяч ино-
странных граждан, большинство из них - 90% 
- для дальнейшего трудоустройства. На этом 
основании делались оптимистические про-
гнозы, что эти 850 тысяч мигрантов купят па-
тенты и пополнят областной бюджет почти на 
3,5 млрд рублей. Однако, согласно официаль-
ной сводке о деятельности УФМС по Москов-
ской области, за прошлый год было оформ-
лено всего 196 154 патента, что даже мень-
ше, чем в предыдущем году, причем на целых 
50,9%.

Реальность такова, что из-за высокой сто-
имости число мигрантов, решивших офор-
мить патент, сократилось. Работодатели же 
в стремлении меньше тратить на фонд за-
работной платы, оплату налога продолжают 

использовать нелегальный труд мигрантов, 
не боясь никаких наказаний, зачастую пред-
почитая «неформальные договоренности» 
с контролирующими органами.

Поэтому, несмотря на все нововведе-
ния, сводки пестрят сообщениями о вы-
явлении массовых нарушений миграци-
онного законодательства на предприяти-
ях области.

Сокращение числа трудовых мигрантов 
(в 2015 году в страну въехало на 600 тысяч 
человек меньше, чем в 2014) связано не с 
ужесточением законов, а с падением курса 
рубля. Тем не менее, по оценкам экспертов, 
сокращение - временное явление.

Таким образом, совершенно очевид-
но, что в рамках нынешнего социально-
экономического курса решить проблемы 
незаконной миграции невозможно. Да-
же принятые миграционные законы, как 
в силу их бессистемности, непродуманно-
сти, так и разъедающей коррупции, не со-
блюдаются. Экономический, социальный, 
культурный развал страны и области про-
должается. Предотвратить падение в про-
пасть возможно только принятием про-
граммы КПРФ по выходу из кризиса, выра-
ботанной на Орловском экономическом 
форуме и поддержанной трудовыми кол-
лективами нашей страны.

Константин ЧЕРЕМИСОВ,
зам. председателя Московской

 областной Думы,
руководитель фракции КПРФ 

в Мособлдуме,
второй секретарь МК КПРФ

ПОЧЕМУ СОРВАН 
ПЛАН КАПРЕМОНТА 

В ПОДМОСКОВЬЕ?

ПРАВИТЕЛЬСТВО МЕДВЕДЕВА 
НАРАБОТАЛО НА ОТСТАВКУ 

Естествен-
но, мы требо-
вали от област-
ного Фонда ка-
п и т а л ь н о г о 
ремонта пол-
ноценного от-
чета за 2015 
год, с инфор-
мацией по 
всем муни-
ципалитетам, 
ведь жалоб от 

жителей, что ремонт в их доме, за-
планированный на 2015 год, не вы-
полнен, было очень много. Однако 
генеральным директором Андре-
ем Чернышиным были представле-
ны весьма скудные цифры. В итого-
вой справке отражено, что в 2015 
году был проведен 4291 ремонт. Во-
первых, непонятно, на скольких до-
мах. И во-вторых: вошли ли в этот 
перечень 844 дома, ремонт в кото-
рых был запланирован еще в 2014 
году и перенесен на 2015 год. А вот 
количество ремонтов, перенесен-
ных с 2015 года на 2016 год уже бы-
ло втрое больше - 3005. То есть, судя 
по этим цифрам, 41% работ вообще 
не был выполнен. Денег, собранных 
в Фонд от граждан, было потрачено 
7,3 млд рублей, что составляет 64%. 
На счету Фонда осталось 4,4 млд ру-
блей - 36%. 

Конечно, показатели значитель-
но лучше, чем озвученные Дмитри-
ем Козаком. Однако, учитывая ре-
зультаты, все же надо назвать вещи 
своими именами: краткосрочный 
план проведения капремонта в 
Московской области был сорван. 
Это подтверждала и просочивша-
яся в СМИ информация, например, 
в Электроуглях не было отремон-
тировано ни одной крыши из 14, в 
Подольске программа была выпол-
нена на 55%, в Климовске намного 
меньше, сорвана программа капре-
монта в Звездном городке и т.д. 

По представленным на круглом 
столе материалам выясняется, что 
в Московской области вообще не 
были проведены такие виды ра-
бот, как ремонт шахт лифтов, хотя в 
плане был заявлен ремонт 46 шахт, 
не выполнен ремонт ни одного из 
343 фундаментов, ремонт внутрен-
них инженерных систем выполнен 
чуть больше чем на четверть - 305 
из 1110. Крыш удалось отремонти-
ровать 1467: 775 ремонтов пере-
несены на 2016 год. Видимо, имен-
но из-за таких плачевных резуль-
татов Фонд капитального ремонта 
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МЛРД РУБЛЕЙ - 
общая сумма сборов 

на капитальный  ремонт 
жилья в 2015 году

МЛРД РУБЛЕЙ 
было использовано 

был переведен из ведения Мини-
стерства строительного комплекса в 
ведение Министерства ЖКХ Москов-
ской области. Единственно, в чем уда-
лось добиться прорыва, так это в ре-
монте лифтов. Всего за 2015 год было 
замено 2137 лифтов. И это не может 
не радовать. На замену лифтов было 
истрачено 45% из освоенных на ка-
премонт средств Фонда капитально-
го ремонта. 

Каковы же причины невыполне-
ния плана по всем другим ремонт-
ным работам, кроме замены лифтов? 
Как считают выступившие на кру-
глом столе представители муници-
палитетов, первая и самая главная 
причина - несвоевременная и нека-
чественная подготовка проектно-
сметной документации. По сути, 
Фонд наступил на те же грабли, что 
и в 2014 году, когда половина из за-
явленных работ по многоквартир-
ным домам так и не была выпол-
нена в срок, и ремонты были пере-
несены на 2015 год. Отставание в 
подготовке проектно-сметной доку-
ментации привело к тому, что мно-
гие конкурсы в прошлом году про-
водились в августе-сентябре, под-
рядчики приступили к работам в 
октябре. Если это крыши, или систе-
ма отопления, естественно, работы 
были приостановлены, и по реше-
нию собраний жителей перенесены 

на более подходящий период, на 
весну и лето 2016 года. Кроме то-
го, некоторые подрядчики не согла-
шались работать по старым расцен-
кам, и работы также были сорваны. 

Немало прозвучало претензий 
и на качество работ. Появились не-
добросовестные подрядчики. На 
некоторых работах подрядчиков 
приходилось менять до трех раз! 
Зафиксированы случаи - в Балаши-
хе, Люберцах - когда при проведе-
нии ремонта крыш существенный 
ущерб из-за заливов был нанесен 
всему дому и многим квартирам. Те-
перь убытки, понесенные жителя-
ми, придется возмещать Фонду ка-
питального ремонта.

Неслучайно на заседании Пра-
вительства области при подведе-
нии итогов работы Фонда основной 
была поставлена задача усиления 
контроля за качеством и сроками 
проведения капитального ремон-
та. Для этого уже создано государ-
ственное хозрасчетное предприя-
тие - инспекция по обследованию 
домов и контролю при приемке ра-
бот. Проведены конкурсы для под-
бора независимых экспертов. Уси-
ливается роль общественного кон-
троля: в приемке работ обязательно 
должны участвовать жители много-
квартирных домов и представители 
управляющих компаний. 

Московская областная Дума 
должна внести в перечень работ 
по капремонту ремонт балконов, 
внутренних газопроводов, индиви-
дуальных тепловых пунктов, в том 
числе - пристроенных крышных ко-
тельных. Необходимо рассмотреть 
вопрос о возможности включения в 
капремонт установку общедомовых 
приборов учета энергоресурсов.

Также необходимо законода-
тельно закрепить требование жи-
телей и управляющих компаний: 
решения общих собраний о прове-
дении капремонта в доме должны 
приниматься после представления 
проектно-сметной документации, а 
в договорах с подрядчиками опре-
делены точные сроки выполнения 
работ и ответственность компаний, 
проводящих ремонт, за состояние 
дома в период от начала ремонта до 
его окончания. 

В ходе заседания круглого стола 
были озвучены планы правитель-
ства на 2016 год: провести ремонт в 
2391 доме, из них в 553 многоквар-
тирных домах будет проводиться 
комплексный капитальный ремонт, 
включающий три и более вида ра-
бот. Поставлена также задача по 
возможности проводить капиталь-
ный ремонт синхронно с текущим 
ремонтом.

Нельзя не отметить, что на кру-
глом столе в Балашихе представи-
тели Компартии, отвлекаясь от теку-
щих проблем работы Фонда капре-
монта, отметили, что государство 
так и не исполнило требование за-
кона «О  приватизации», отказав-
шись от приведения в порядок жи-
лья, которое было у него на балан-
се до 1991 года. Поэтому именно 
государство должно было взять на 
себя капремонт домов, построен-
ных до начала приватизации. Но 
это возможно только при смене 
социально-экономического курса.

Что касается домов, построен-
ных после 1991 года, то самый раз-
умный подход здесь может быть 
только один: сначала ты получа-
ешь капремонт (оплаченный в кре-
дит под гарантии государства), а по-
том 25 лет платишь немного больше 
за ЖКХ, живя в нормальном отре-
монтированном доме, а не как сей-
час - сначала 25 лет платишь, а по-
том ищешь ветра в поле. То есть как 
положено: сначала получаешь услу-
гу, потом оплачиваешь ее.

Наталья ЕРЕМЕЙЦЕВА,
член Комитета по вопросам 
строительства, архитектуры

ЖКХ и энергетики 
Московской областной Думы

Около 70% доходов федераль-
ного бюджета по-прежнему прихо-
дится на нефтегазовый сектор. По-
ка Медведев, Силуанов, Улюкаев и 
сотоварищи «молятся» на котиров-
ки барреля нефти, население Рос-
сии стремительно нищает. Так, в 
2015 году за чертой бедности, по 
официальным данным, находились 
более 23 млн жителей нашей стра-
ны (14% от общей численности на-
селения), в 2014-м таковых было 15 
млн. Рост числа живущих за чертой 
бедности россиян происходит на 
фоне падения реальных зарплат. К 
примеру, осенью 2015 года реаль-
ная зарплата среднестатистическо-
го жителя страны сократилась бо-
лее чем на 10%. Такими темпами 
этот показатель не сокращался с 
1999 года. 

Незащищенная категория, все-
рьез попадающая «под нож» пра-
вительства, - пенсионеры. Похоже, 
что все свои проблемы кабинет ми-
нистров собирается решать имен-
но за счет пенсионеров. В качестве 
варианта: не индексировать пен-
сии работающим пенсионерам, да 
и снизить индексацию для осталь-
ных до 4%. Все мысли «реформа-
торов» - только о том, как закрыть 
бюджетную дыру, сокращая соци-
альные расходы. 

В Подмосковье в прошлом году 
пошли еще дальше, решили «раз-
вить успех». С 1 августа 2015 года 
были отменены льготы для пенси-
онеров на проезд по Москве. Все-
го льгот правительство региона и 
Московская областная Дума ли-
шили порядка 1 млн человек. Це-
на этого вопроса - 2,3 млрд рублей. 
Тогда подобное решение власти 
комментировали тем, что пенсио-
неры едут в Москву работать и, со-
ответственно, оставлять подоход-
ный налог в столице, нанося тем са-
мым непоправимый вред бюджету 
Московской области. Чтобы доне-
сти «правильное» обоснование до 
среднестатистических граждан, по 
всем городам и весям Подмоско-
вья были проведены так называе-
мые встречи с общественностью, 
где десант из министров и депута-
тов, надо заметить, людей не бед-
ных, доказывал льготникам, что ра-
нее выделяемые им деньги - теперь 
для них (льготников) просто непо-
зволительная роскошь! Да еще в та-
кое непростое для страны время…

В то же время «правильные» де-
легации умалчивали о контрактах 
на разработку рабочей документа-
ции на реконструкцию вертолет-
ной площадки в Красногорске на 
сумму порядка 6 млн рублей, о кон-
трактах на транспортное обеспе-
чение и иные расходы на прави-
тельство порядка 2,2 млрд рублей, 
о расходах на организацию пита-
ния и материально-техническое 
обеспечение в 2015 году на сум-

му 4,23 млрд. Вот такая получается 
арифметика. 

Практически каждый день, за-
ходя в магазин, мы видим изменен-
ные, и не в меньшую сторону, ценни-
ки. Что же говорит на это премьер? 
«Почти нет колебаний цен». А их и 
нет, есть только целенаправленный 
рост. Цены никто не контролирует. 
Но Медведев лишь напоминает всем 
расхожую «пугалку» о пустых пол-
ках советской эпохи. Но справед-
ливости ради - в СССР производи-
лось все. Где теперь это «все»? Сей-
час около половины всех товаров 
первой необходимости составляют 
импортные товары. После того как 
Центробанк России отпустил рубль 
в свободный полет вниз, загранич-
ные товары выросли в цене мини-
мум в два-три раза. Соответственно 
выросла и инфляция. Почти в 3 раза! 
Чтобы смягчить удар тем, на кого 
приходится инфляционная нагруз-
ка, необходимо хотя бы включить 
прогрессивную ставку подоходного 
налога, чтобы перераспределить до-
ходы богатеев на менее обеспечен-
ные слои населения. 

Овощи, цветы, одежду и многое-
многое другое мы закупаем за гра-
ницей. Любому, даже не экономисту, 
понятно, что так мы убиваем соб-
ственное производство. Не спаса-
ет даже импортозамещение. Возь-
мем для примера сельское хозяй-
ство. На Западе субсидии сельскому 
хозяйству достигают порядка 50%. 
50% (!) затрат компенсирует госу-
дарство фермерам, в России циф-
ры госпомощи в разы меньше - по-
рядка 5-7%. И это при том, что наш 
климат более суровый, коммуналь-
ные тарифы более высокие, а чи-
новники более жадные. В целом ря-
де областей нашей страны чиновни-
ки не только не помогают, но явно 
мешают, требуя откаты в собствен-
ные карманы. В итоге сельхоззем-
ли пустуют, а особо ушлые, опять же 
чиновники, легко выводят их из за-
щищенной от застройки категории. 
Так и живем, «выращивая» коттед-
жи вместо овощей и фруктов. Свы-
ше 41 млн гектаров пашни брошено, 
параллельно разрушается инфра-
структура деревни. Закрыты почти 
40 тысяч объектов культуры на селе. 
Дома культуры, клубы, библиотеки. 
Как назвать такую политику феде-
рального правительства, как не по-
литикой геноцида?

Не отстает от «старших братьев» 
и региональное правительство. Во-
преки многим предвыборным обе-
щаниям, звучавшим ранее, в Подмо-
сковье продолжается массовая мно-
гоэтажная застройка. Порой новые 
микрорайоны строятся и вовсе без 
должной инженерной и транспорт-
ной инфраструктуры. Так недалеко 
и до социального коллапса. 

Еще одна больная тема Мо-
сковской области - чрезмерная 

Сейчас, наверное, каждый 
ребенок в нашей стране зна-
ет слова «санкции», «кризис», 
безусловно, знают эти слова и 
члены правительства Россий-
ской Федерации. Знают, но 
умеют ли, а самое главное, хо-
тят ли, там, «наверху», справ-
ляться с этими реалиями на-
шей жизни? Вся надежда у 
российского кабинета мини-
стров на рост нефтяных цен. 
Вместо заявленного курса на 
переход от сырьевой к иннова-
ционной экономике снова пол-
ный пшик. 

Цель пикета активистов Домо-
дедовского ГК КПРФ была проста 
- напомнить домодедовцам о том 
событии, которое произошло 17 
марта 1991 года. Посредством все-
союзного голосования миллионы 
советских граждан сделали свой 
выбор в пользу сохранения Совет-
ского Союза, однако уже тогда де-
мократы и либералы не слушали 

голос народа. Результатом их дей-
ствий стал распад СССР, который при-
нес колоссальные проблемы всем 
советским людям. Последствия это-
го распада невозможно не заметить 
и сегодня, когда базы НАТО распола-
гаются уже на территории бывших 
советских республик, а между брат-
скими народами сеятся ненависть 
и вражда. Также очевидны сегодня 

и экономические проблемы почти 
всех стран бывшего СССР. 

Обо всем этом подробно сказал 
в своем выступлении второй секре-
тарь Домодедовского ГК КПРФ Фе-
дор Некрылов. «Мы все с вами пом-
ним выдающиеся достижения со-
ветской власти, такие как победа в 
Великой Отечественной войне, пер-
вый человек в космосе, освоение 

целины, великие стройки комму-
низма… Мы все знаем, что все это 
сделали советские люди, которые 
жили в одной дружной семье на-
родов. И мы не забыли итоги ре-
ферендума, на котором абсолют-
ное большинство наших сограждан 
проголосовали за Советский Союз!» 
- отметил он в своем выступлении. 

Своего товарища поддержал 
депутат Совета депутатов город-
ского округа Домодедово Артур Ла-
зарев: «Тогда у нас всех отняли ре-
зультаты этого референдума, но его 
итоги останутся жить навечно, по-
тому что даже в суровом 1991 го-
ду, когда уже были огромные оче-
реди, когда уже не было доверия 
к власти, не было уверенности в 
будущем, люди все равно не усо-
мнились в самом важном - в сво-
ем единстве. Поэтому сегодня мы 
вспоминаем это событие с гордо-
стью и болью одновременно, и мы 
верим в то, что однажды все вер-
нется на круги своя. Мы снова бу-
дем жить в одной большой семье 
стран и народов на благо каждого 
из нас и всего человечества».

Пикет привлек внимание мно-
гих домодедовцев, которые подхо-
дили послушать выступающих, а за-
тем брали в руки красные флаги и 
вставали рядом. Также активистами 
Домодедовского ГК были розданы 
партийные газеты и листовки, в ко-
торых есть вся правда о существу-
ющем после развала СССР режиме. 

Андрей СЕРГЕЕВ

«25 лет Всесоюзному ре-
ферендуму о сохранении 
СССР! Мы помним!» - под 
таким лозунгом 19 марта 
домодедовские коммуни-
сты собрались у памятни-
ка В.И. Ленину на площади 
30-летия Победы. 
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

АНАЛИТИКА «ПП»

Сергиево-Посадский район: 

РАБОЧИЕ БУДНИ 
НАЧИНАЮТСЯ 

В ВОСКРЕСЕНЬЕ…

АНТИСОВЕТИЗМ 
НАСТУПАЕТ 

ронники переименования улицы 
скромно умалчивают.

Уинстон Черчилль сказал: «На-
род, не помнящий своего прошлого, 
не имеет и будущего». Игры в пра-
вильных и неправильных револю-
ционеров могут привести к майда-
нам, подобным киевскому. На Укра-
ине также начинали с памятников 
Ленину, сейчас активно ведут борь-
бу с воинскими захоронениями и 
памятниками солдатам Великой От-
ечественной и переписывают исто-
рию всего государства. 

В этой истории еще и еще раз 
хочется задать вопрос: а почему так 
рьяно взялась администрация за 
переименование улицы? Видимо, 
в конце года все проблемы в горо-
де были решены. А как же мнение 
жителей улицы Войкова, кто живет 
на этой улице 50 лет: против ли они 
жить на улице с таким названием?

Как оказалось, нет! Более 1,5 ты-
сячи подписей за несколько недель 
собрали в Дедовске, с требованием 
оставить улице старое название. На 
фоне этой борьбы горожан за свою 
улицу особенно циничным и вызы-
вающим звучат слова г-на А. Дуна-
ева, руководителя администрации 
Истринского района, что он реко-
мендовал депутатам Дедовска при-
нять решение, так как «инициати-
ва идет от людей». Оказывается, 146 
подписей, по большей части не жи-
телей города, во всяком случае не 
жителей ул. Войкова точно, хватило 
чиновнику, чтобы дать команду ре-
шить вопрос положительно. И вот 
он, бесплатный пиар - повод на всю 
Россию. Если вы помните, тогда ак-
тивно обсуждался вопрос о переи-
меновании станции метро «Войков-
ская» в Москве. Но московским чи-
новникам и мэру Собянину хватило 
политической зрелости и историче-
ской грамотности оставить старое 
название. В Истринском же районе 

Окончание. Начало на с. 1 

нужен был чистый пиар. Мнение 1,5 
тысячи жителей, оказавшихся перед 
фактом свершившимся, уже никого 
не интересует. На их протесты и пись-
ма не реагируют.

Ольга Александровна, житель 
улицы Войкова, г. Дедовск: «Мы жи-
вем на этой улице около 50 лет. В ян-
варе этого года мы узнали, что нашу 
улицу собираются переименовать. До 
этого мы не знали. Собирался Совет 
местных и районных депутатов, было 
принято такое решение. Инициато-
рами выступили настоятель храма и 
наш мэр (Рогачев А.М.). 12 января вы-
зывали программу «Вести», на кото-
рой решался наш вопрос. Мы, узнав 
о съемках, пришли туда. В програм-
ме нас спрашивали, мы отвечали. Бы-
ли собраны протестные подписи. На 
следующий день вышла программа 
с совершенно другим содержанием, 
наши высказывания были урезаны, а 
вместо них вставлены высказывания 
Дунаева, который заверяет, что ниче-
го страшного не случилось. Програм-
му перекроили так, как кому-то было 
выгодно. И о переименовании улицы 
нас никто не спрашивал. Сейчас воз-
никла такая ситуация, что тем, кому 
нужно менять паспорт, добровольно-
принудительно ставят штамп с указа-
нием улицы Георгиевской. В паспорт-
ном столе отвечают, что им прика-
зали так писать. Женщина из дома 
4, Ольга Олеговна, для получения 

материнского капитала собрала до-
кументы по Войковской улице, так ей 
заявили, что такой улицы нет, и не вы-
платили деньги. Как можно человеку 
с двумя грудными детьми не дать ма-
теринский капитал? Сейчас наша ини-
циативная группа написала письмо 
мэру, на что он в ответ приказал вы-
давать паспорта со штампами «ули-
ца Георгиевская». Он же не рабовла-
делец. Писали Воробьеву, в генпро-
куратуру, еще другим депутатам и в 
газеты. Конкретного ответа никто не 
дал. Возможно, потому, что до этого 
мы писали обращения через Интер-
нет. Рогачеву, Дунаеву и Воробьеву 
теперь отправили бумажные письма. 
Зюганову и в генпрокуратуру - соста-
вили, но еще не отправили. Люди го-
товы судиться, готовы собрать день-
ги, сколько бы это ни стоило. Народу 
уже много. Было отчетное собрание 
у Рогачева в начале февраля, на не-
го пригласили только студентов. Мы 
узнали случайно и пошли туда. Он ме-
ня унизил, кричал, говорил гадости. 
Самое страшное, что нас не считают 
за людей. Мы не для этого его избира-
ли. Разве некуда деньги девать, кроме 
как на переименование улицы?»

Надо отметить, что не все депу-
таты на том злосчастном заседании 
Совета испугались окрика из район-
ной и городской администраций. Де-
путаты от КПРФ и присоединившие-
ся к ним внефракционные депутаты 

(шесть из пятнадцати человек) голо-
совали против. В данном случае опять 
победила партийная дисциплина му-
ниципальных выдвиженцев партии 
«Единая Россия».

Председатель координационно-
го Совета депутатов от КПРФ Истрин-
ского района Сергей Андреев - ре-
дактор газеты и помощник депутата 
ГД РФ Николая Васильева, первого се-
кретаря МК КПРФ: «Я вырос в Истре, 
хорошо знаю Дедовск и хочу и даль-
ше жить в городе с теми названиями 
улиц, по которым хожу уже 40 лет. На-
звание улицам давало поколение мо-
их бабушек и дедов, и не думаю, что 
они были глупее сегодняшних на-
чальников и борцов за историческую 
справедливость! Хватит уже воевать 
за «красных» или «белых», работать 
нужно, развивать экономику. И, в кон-
це концов, читать первоисточники по 
истории своей страны, а не выдуман-
ные воспоминания людей, не прини-
мавших непосредственного участия 
в событиях. Легко оболгать челове-
ка, но наша задача - добиться оправ-
дания! Товарищ Войков - советский 
дипломат, убитый в Польше в резуль-
тате нападения на дипмиссию. Ди-
пломат - это представитель нашего 
государства. Что касается участия Во-
йкова в убийстве Романовых - нико-
го он не убивал. Никто из участников 
тех событий о том не свидетельству-
ет. Белоэмигрантский следователь 

Соколов Войкова среди участников 
не называет. Юровский его не назы-
вает. Имя Войкова стоит в списке ко-
миссии, голосовавшей за расстрел 
Романовых, - это бесспорно, но до-
подлинно не известно, был ли он 
на том заседании вообще. Но здесь 
принципиально другое: Войков не 
стрелял в детей Николая Романо-
ва. Зачем нам с настойчивостью топ-
тать то, чему прежде поклонялись? 
То памятник Ленину сносим, то ули-
цы переименовываем. Подумайте, а 
не вычеркнут ли нас самих наши по-
томки за наше скудоумие и револю-
ционную нетерпимость, если будем 
продолжать так относиться к исто-
рии своего народа и государства?»

В настоящее время истринские 
депутаты передали все материалы 
с подписями жителей председателю 
фракции КПРФ в МОД, второму се-
кретарю МК КПРФ Константину Че-
ремисову для последующей пере-
дачи его губернатору Московской 
области. «Мы будем следить за си-
туацией в Дедовске и надеемся, что 
депутатам от КПРФ удастся донести 
до исполнительной власти Истрин-
ского района, что не всегда револю-
ционные решения хороши. Порой 
компромисс, возможность спокой-
ного, разумного подхода - куда кон-
структивнее и продуктивнее. Ведь и 
жители и депутаты дедовского Со-
вета, голосовавшие против такого 
решения, предлагали компромисс-
ное и, даже можно сказать, истори-
ческое решение: новую часть ули-
цы, где стоит храм Георгия Победо-
носца, возведенный там в 2007 году, 
назвать Георгиевской, как того хотят 
прихожане и против чего не высту-
пают жители города. А старую часть 
улицы, появившуюся в 1968 году, с 
жилыми домами оставить с преж-
ним названием», - говорит Сергей 
Андреев.

Координационный 
Совет депутатов 

от КПРФ Истринского района

“
- Практику таких встреч мы бу-

дем расширять и далее. На них 
формируются народные програм-
мы,  по которым необходимо ра-
ботать коммунистам. Мы сверя-
ем правильность наших шагов и 
действий. А жители видят, кто ре-
ально стоит на защите социаль-
ных интересов населения

Александр ГОЛУБ, 
секретарь Сергиево-
Посадского РК КПРФ

Очередная рабочая неделя комму-
нистов началась на Масленицу. Мас-
леницу активисты местного отделе-
ния КПРФ провели в Скоропусковском, 
Реммаше, Пересвете. Встретились с 
группами активистов по различным на-
правлениям, наметили план действий. 
Сверили, так сказать, часы.

Итак, несколько дней из жизни 
Сергиево-Посадского райкома…

17 марта поздним вечером боль-
шая встреча на Реммаше - собралось 
более шестидесяти жителей посел-
ка. Коммунисты, депутат горсовета 
Владимир Ложкин и представитель 
Мособлдумы Александр Голуб вы-
ступили  перед собравшимися, обо-
значили главные программные за-
дачи коммунистов. С особым вни-
манием реммашевцы восприняли 
наши предложения по капремонту, 
закону о «детях войны». По вопро-
сам ЖКХ, двойным платежкам, вооб-
ще было много информации с мест 
– жителей возмущают и размеры 
налогов, и то, как эти деньги взыма-
ют… Говорили долго, не менее по-
лутора часов. Записали вопросы, об-
менялись телефонами.

20 марта было расписано по 
минутам. В этот день коммунисты 
Сергиево-Посадской организации 
организовали проведения митинга 
протеста против повышения акци-
зов на бензин и дизельное топливо, 
несколько уличных встреч с жителя-
ми на окраине города - на Ярослав-
ском шоссе и улице Чайковского. 
Несмотря на то, что тема митинга по 
акцизам на топливо напрямую каса-
лась вроде бы только автовладель-
цев, на него пришло много пенсио-
неров и ветеранов. Все прекрасно 
понимают, что сегодня подорожает 
бензин, а завтра волна поднятия цен 
накроет все и вся…

На митинге выступили пред-
ставители КПРФ Владимир Ложкин, 
Александр Голуб, Андрей Марда-
сов, Виктор Атрошкин. Валерий Ду-
наев. Говорили о многих проблемах 
- о ЖКХ, налогах, льготах для вете-
ранов, проблемах страны и области, 
путях выхода из кризиса. И главное 
звучало - «Так жить нельзя!». Пред-
ложенные коммунистами меры для 
выхода страны из кризиса звучали 

актульно и злободневно. Пришедшие 
на митинг горожане активно их под-
держивают. Что характерно, пока шел 
митинг, проезжавшие водители при-
ветственно жали на клаксоны в адрес 
митинговавших.

Встречи на улицах Чайковского 
и Ярославском шоссе прошли интен-
сивно, зло и боевито. Жители города, 
несмотря на вернувшийся зимний хо-
лод, пришли на эти мини собрания. 
Был высказан целый спектр вопро-
сов, касающийся вопросов капиталь-
ного ремонта, скандалов по столкно-
вению интересов  управляющих ком-
паний, проблемам инфраструктуры. 
Горожане внимательно выслушали 
предложения коммунистов. Был уста-
новлен тесный контакт, намечены сле-
дующие встречи.

ЭКОНОМИКА

КОМУ ВЫГОДНА 
НОВАЯ ПРИВАТИЗАЦИЯ?

Заявление зампреда Правительства РФ Дмитрия Козака, 
что из собранных в стране на капремонт 97 миллиардов ру-
блей в 2015 году использована всего четверть, только масла 
подлило в огонь так горячо обсуждаемой темы о плате граждан 
за капремонт. 15 марта в Балашихе по настоянию депутатов-
коммунистов Московской областной Думы власти провели кру-
глый стол «О практике проведения капитального ремонта мно-
гоквартирных домов на территории Московской области». 

Согласно демографической концеп-
ции каждая подмосковная мама в 2025 
году должна иметь не менее 1,75 ребен-
ка. Много это или мало, сколько в сред-
нем детей воспитывают жительницы 
Подмосковья сейчас и как сделать так, 
чтобы демографический прирост радо-
вал не только чиновников, но и родите-
лей, рассказала доктор педагогических 
наук, профессор, проректор Института 
непрерывного образования Ирина Ана-
тольевна Тютькова.

Алексей РУССКИХ: 

«НЕ РАСПРОДАВАТЬ 
ГОСПРЕДПРИЯТИЯ, 
А ОКАЗЫВАТЬ ИМ 
МАКСИМАЛЬНУЮ 
ПОМОЩЬ» 

Правительство вынашивает новые планы по приватизации государствен-
ных активов, объясняя это необходимостью пополнить выпадающие доходы 
бюджета. По мнению депутата Госдумы Алексея Русских, миф о плохом соб-
ственнике в лице государства себя изжил. Под нож приватизации хотят пустить 
успешные и приносящие прибыль предприятия. Зачем правительству понадоби-
лось резать курицу, несущую золотые яйца? 

- Еще свежа в памяти 
гайдаровско-чубайсовская прива-
тизация 1990-х годов, когда за бес-
ценок растащили крупнейшие фа-
брики, обанкротили тысячи заводов. 
Вчерашние продавцы из ларьков 
превратились в олигархов, незакон-
но обогатившись, скупая  государ-
ственную собственность.  

Для России это обернулось ко-
лоссальными убытками, падением 
ВВП, экономического и производ-
ственного потенциала. Экономи-
ка рухнула. И вот сегодня мы видим 
потуги последователей младоре-
форматоров запустить новую волну 
приватизации. Министры под пред-
логом пополнить «дырявую казну» 
хотят залатать ее передачей акций 
ведущих стратегических госпред-
приятий в частные руки. Возника-
ет вопрос: какова польза от этого 
стране и народу? Никакой. Это оче-
редное обогащение отечественных 
нуворишей. В условиях падающего 
рынка от продажи части акций, вре-
менно сохраняя контрольный пакет 
у государства, много прибыли не по-
лучишь. Не пройдет и года, как фи-
нансовые спекулянты приберут к ру-
кам оставшиеся акции и перепро-
дадут по завышенным ценам. По 
разным оценкам, предприятия (РЖД, 
Сбербанк, «Роснефть», «Башнефть», 
«Транснефть», «Алроса», «Русгидро», 
«Аэрофлот»), которые собираются 
приватизировать в момент их мини-
мальной стоимости, дают в бюджет 

до 3 трлн рублей дивидендов и на-
логовых поступлений. А привати-
зировать их хотят за 1 трлн рублей. 
После продажи акций удастся по-
полнить бюджет только текущего 
года, а чем будут закрывать финан-
совые бреши завтра? Конечно, ес-
ли принять прогрессивный налог 
на сверхдоходы, ввести госмоно-
полию на алкоголь и табачные из-
делия, вернуть под народный кон-
троль минерально-сырьевую ба-
зу страны, то дефицит бюджета 
покроется. Но у правительства та-
ких планов нет - они предлагают 
новую приватизацию, не задумыва-
ясь о последствиях такого шага для 
экономики.

Навязанный самими же либе-
ралами во власти стереотип, что 
государство - неэффективный соб-
ственник, а частник все сделает ку-
да лучше, опровергается успехами 
госпредприятий. Например, в Лухо-
вицком районе достаточно успеш-
но работает ФГУП «Пойма», зани-
мающееся растениеводством и жи-
вотноводством. Они открывают 
новые фермы, снимают рекордные 
урожаи, готовы расширяться. Не 
хватает земли, а чтобы ее получить, 
необходимо пройти тысячу согла-
сований. Вот здесь нужно государ-
ству активно включиться, помогать, 
создавать все условия, в том чис-
ле, на законодательном уровне для 
поддержки народных предприя-
тий, обеспечивая устойчивый рост.

Во все эти компании государ-
ство вложило огромные средства. 
Речь идет даже не о десятках, а о 
сотнях миллиардов - и не рублей, 
а долларов. За счет нас, налогопла-
тельщиков, естественно. А теперь, 
когда они стали приносить при-
быль, эти предприятия изымают из 
собственности государства и пере-
дают за бесценок неким частным 
собственникам, каким-то «своим» 
людям. Момент выбран неслучайно. 
Обрушив рубль и экономику стра-
ны, чиновники обеспечили мини-
мальную биржевую цену акций этих 
предприятий.

Некоторые из них на голубом те-
леглазу с ехидной улыбочкой «про-
свещают» нас, что цены на акции 
упали только в долларах и евро, а в 
рублях некоторые из них даже вы-
росли. И это, мол, очень выгодно 
для народа. Неважно, что реальная 
капитализация (стоимость) пред-
приятий упала в разы. Будьте до-
вольны и тем, что владелец валюты 
обменяет ее на большое количество 
обесценившихся рублей и заплатит 
ими. Вы же в рублях зарплату и пен-
сию получаете! Вот и получайте. А 
на валютные доходы от вывоза из 
страны ее богатств рот не разевай-
те! Они не про вас.

Как требовал в свое время, бу-
дучи премьером, недоброй памяти 
Михаил Касьянов, все, что хотя бы 
потенциально может давать при-
быль, должно быть приватизирова-
но. У государства должно оставать-
ся только то, что дает убытки, чтобы 
возложить их на граждан, у которых 
одна обязанность - платить налоги, 
прямые и косвенные.

Не подумайте, что я его заранее 
похоронил. Нет, он пока живой и да-
же питается в дорогих ресторанах. 
Но как политик он давно умер, не-
смотря на все старания американ-
ских спецслужб гальванизировать 
этот политический труп. Но дело 
его, как видим, не только живет, но 
и процветает!

Глава Минэкономики Алексей 
Улюкаев заявил, что сделки по при-
ватизации госимущества придется 
проводить в неблагоприятных усло-
виях, так как в текущей бюджетной 
ситуации откладывать их невозмож-
но. Такое заявление не имеет ничего 
общего с реальностью. Убедиться в 
этом не составляет труда.

В январе министр финансов Ан-
тон Силуанов утверждал, что пра-
вительство ставит задачу выручить 
от этой приватизации около 1 трлн 
рублей за два года. А между тем, по 
данным Счетной палаты РФ, толь-
ко в 2015 году неиспользованные 
остатки бюджетных средств соста-
вили 1,1 трлн рублей. Деньги про-
сто лежали на депозитах, принося 
хороший доход, который шел в чьи-
то очень обширные карманы. Поче-
му же эти 1,1 трлн не пустить в дело, 
вместо того чтобы за бесценок про-
давать «своим» людям прибыльные 
государственные предприятия?

Та же Счетная палата РФ устано-
вила, что чиновники за первые три 
квартала истекшего года из одно-
го только федерального бюдже-
та выдали «своим» фирмам авансы 
на 4,1 трлн рублей, об использова-
нии которых не потребовали ника-
кого отчета. Видимо, они прекрасно 
знают, куда «испаряются» бюджет-
ные деньги, раз не требуют отчета 
об их расходовании. Но наводить 
порядок в своем хозяйстве руко-
водители ни Минфина, ни Минэко-
номики не хотят. У них одна цель - 
продать «кому надо» за бесценок 
госпредприятия под любым, даже 

самым бессмысленным 
предлогом.

Никак не смущает их 
и то обстоятельство, что 
у правительства имеются 
официальные заначки: Ре-
зервный фонд и Фонд на-
родного благосостояния. 
Официально на сайте пра-
вительства записано: «Ре-
зервный фонд является 
частью средств федераль-
ного бюджета. Фонд призван обеспе-
чивать выполнение государством 
своих расходных обязательств в слу-
чае снижения поступлений нефтега-
зовых доходов в федеральный бюд-
жет». Так используйте! По состоянию 
на 1 февраля 2016 года в нем спрята-
но 3 трлн 737 млрд рублей. Зачем же 
продавать всего за 1 трлн рублей го-
спредприятия, реальная стоимость 
которых во много раз выше?

Чиновничья отговорка на этот 
счет просто смехотворна. Мол, без 
этого триллиона в ближайшие два го-
да правительство не сможет выпол-
нять свои социальные обязательства 
перед пенсионерами. А между тем 
на том же сайте правительства запи-
сано: «Фонд национального благо-
состояния является частью средств 

федерального бюджета. Фонд при-
зван стать частью устойчивого ме-
ханизма пенсионного обеспечения 
граждан Российской Федерации на 
длительную перспективу». На ту же 
дату - 1 февраля 2016 года - в нем 
было припрятано 5 трлн 349 млрд 
рублей.

Однако по назначению эти бюд-
жетные деньги правительство ис-
пользовать отказывается. Вместо это-
го оно занято тем, что пытается «спра-
ведливо» разделить средства Фонда 
народного благосостояния между 
грызущимися за них олигархами. Соб-
ственно, их благосостояние и являет-
ся единственным предметом заботы 
кабинета.

Не собирается правитель-
ство выполнять и свои социальные 

обязательства перед пенсионера-
ми. В феврале пенсии были проин-
дексированы не на величину рису-
емой Росстатом инфляции, а на 4%, 
что в три раза ниже. То есть пенси-
онеров чиновники, сидящие на за-
начках в 9 трлн рублей, просто 
ограбили, снизив размер их пенсий 
в реальном выражении (официаль-
но - на 8%, реально - минимум про-
центов на 20).

С работающими пенсионерами 
они поступили вообще подло. До 
сих пор пенсии им увеличивались 
дважды в год: в феврале - на вели-
чину инфляции и в августе - на ве-
личину уплаченных за них работо-
дателями взносов в Пенсионный 
фонд, поделенных на число меся-
цев «дожития». Теперь же прави-
тельство не только нагло присво-
ило уплаченные в Пенсионный 
фонд взносы работодателей, но и 
отказалось от возмещения рабо-
тающим пенсионерам инфляцион-
ных потерь в условиях двухзнач-
ной инфляции, которую оно само 
и организовало. Когда у работаю-
щего пенсионера уже не останет-
ся сил работать и он уволится, его 
пенсия окажется гораздо меньше, 
чем у не работавших пенсионе-
ров, чьи пенсии будут хоть как-то 
индексироваться.

Со второй составляющей за-
ветов Касьянова тоже все в ажуре. 
То, что убыточно, перекочевывает к 
государству. На балансе Росимуще-
ства сегодня сосредоточены акти-
вы, приносящие многомиллиард-
ные убытки. Например, Советский 
районный суд города Астрахани 
принял в октябре 2010 года реше-
ние, обязывающее «Газпром» лик-
видировать четыре скважины на 
эксплуатируемом им Астраханском 
газоконденсатном месторождении, 
которые наносят колоссальный 
экологический ущерб. Руковод-
ство газовой монополии оценило 
затраты на ликвидацию скважин в 
18 млрд рублей. Но чиновники «пе-
редали» эти скважины (и расходы 
по их ликвидации) Росимуществу. 
Пусть налогоплательщики платят 
за грехи газового олигарха!

Но и этого не происходит. Чи-
новники находят собранным с нас 
налогам более интересное (с точ-
ки зрения их личных интересов) 
применение. Денег на ликвидацию 
скважин Росимуществу они не вы-
деляют, и те до сих пор продолжа-
ют отравлять все кругом.

Не выделяют Росимуществу и 
денег на обследование, приведе-
ние в порядок и принятие на ба-
ланс 929 расположенных на нерас-
пределенном фонде недр нефтя-
ных скважин, которые считаются 
государственной собственностью. 
Этого потребовала в 2014 году про-
куратура Ханты-Мансийского авто-
номного округа, поддержанная су-
дебными решениями. Но воз и ны-
не там.

Так что чиновники меняются, 
но цели их остаются прежними - 
грабить страну и народ.

ЦИФРЫ И ФАКТЫ

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ВЗГЛЯД НА САМОЕ 

ВАЖНОЕ

Высокие демографические пока-
затели - признак благополучия реги-
она. Статистические данные в этой 
области помогают спрогнозировать 
ближайшее будущее. Стоит ли стро-
ить детские сады или лучше сосре-
доточиться на строительстве школ и 
детских загородных оздоровитель-
ных лагерей? Какие специалисты по-
надобятся стране в первую очередь, 
а какие останутся без работы? 

Один из главных показателей со-
стояния демографической ситуации 
- суммарный коэффициент рождае-
мости. В идеале он должен быть ра-
вен 1,75. Иначе говоря, три из четы-
рех женщин репродуктивного воз-
раста (15-49 лет) должны родить не 
менее двух детей. 

Реалии таковы, что женщины ста-
ли рожать позже. Считается, что вна-
чале надо получить образование, 
сделать карьеру, решить матери-
альные проблемы, а уж потом мож-
но задуматься и о семье. Очевидно, 
что жить на одно пособие - значит 
оказаться в бедности. Отодвигается 
время рождения первого ребенка. А 
чем позже рожает женщина, тем вы-
ше риск рождения детей с теми или 
иными отклонениями от нормы, на-
пример с синдромом Дауна. 21,5% 
женщин репродуктивного возраста 
Московской области не имеют детей, 
причем, по данным переписи населе-
ния 2010 года, среди женщин 45-49 
лет и старше доля тех, кто не име-
ет детей, не превышает 8,0%. Среди 
40-44-летних она составляет 9,2%, 
среди 35-39-летних - 13,3% и только 
среди 30-34-летних величина этого 
показателя равна 20,8%.

Наиболее значимыми причина-
ми отказа от рождения первого ре-
бенка указываются: отсутствие соб-
ственного жилья (3,68 по 5-балльной 
шкале), плохое материальное поло-
жение (3,57), необходимость поиска 
более оплачиваемой работы (3,35), 
необходимость завершения образо-
вания (2,76) и желание какое-то вре-
мя пожить для себя (2,74). Необходи-
мы новый подход к вопросу государ-
ственной политики по поддержке 
семьи, материнства и детства, дол-
госрочные, с учетом сложившей-
ся экономической ситуации, реаль-
ные меры социальной поддержки, 
создание полноценных условий для 
улучшения рождаемости, превен-
тивные меры профилактики семей-
ного неблагополучия и сиротства.

Уровень рождаемости в Москов-
ской области существенно разли-
чается по муниципальным образо-
ваниям. В 2012-2013 годах лидиро-
вали Волоколамский и Ленинский 
муниципальные районы (более 2), 
не отставал и г.о. Бронницы, где 
суммарный коэффициент рожда-
емости превышал 1,9. В демогра-
фических аутсайдерах выступа-
ли городские округа Котельники, 
Лыткарино, Дзержинский, Черно-
головка, Лосино-Петровский, Хим-
ки, Пущино и Реутов, а среди муни-
ципальных районов - Раменский и 
Солнечногорский.

Впервые за последние 10 лет в 
Московской области рождаемость 
превысила смертность. Однако все 
понимают, что это произошло, в том 
числе, за счет большого количества 
беженцев и мигрантов, что, в свою 
очередь, влечет за собой пробле-
мы адаптации, организации новых 

рабочих мест, включенности в соци-
альную жизнь региона.

В Подмосковном регионе про-
живают 10 мам, имеющих по 10 де-
тей, а многодетных семей насчитыва-
ется более 35 тысяч. Типичный пор-
трет многодетной подмосковной 
мамы далеко не однозначен. Да, есть 
заметная доля неблагополучных се-
мей, мигрантов, находящихся в труд-
ной жизненной ситуации, появление 
детей с именами Тюльпана, Жасмина. 
Но очень немало и тех, кто осознан-
но выбирает материнство как образ 
жизни. Типичный портрет благопо-
лучной многодетной семьи: полная 
семья, где оба родителя имеют сред-
нее специальное или высшее обра-
зование, оба работают и имеют 3-4 
детей.

К сожалению, у молодых мам 
практически нет возможности совме-
щать работу с заботой о детях. Имен-
но в этом направлении следует ра-
ботать правительству. Необходимо 
разработать систему социальных га-
рантий, позволяющих женщине со-
вместить работу и уход за малыша-
ми: активно использовать телемати-
ческие возможности, гибкий график 
рабочего времени, предоставление 
бесплатного обучения для молодых 
родителей, поддержку студенческих 
семей. 

Особый вопрос - пренатальное, 
ясельное и дошкольное образова-
ние. Если от 3 до 7 лет вопрос с пре-
быванием ребенка в дошкольном 
учреждении решается, то от 0 до 3 
лет - масса проблем, а именно в этом 
возрасте больше всего бросают де-
тей, подвергают жестокому обраще-
нию. Кризис обострил существовав-
шие ранее проблемы. Увеличилось 
количество отказных детей, убийств. 
При этом содержание одного ребен-
ка в учреждениях для детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения ро-
дителей, обходится государству око-
ло 1 млн рублей ежегодно. Открытие 
полноценных ясельных групп для де-
тей до 3 лет решило бы много вопро-
сов и позволило бы создавать усло-
вия для воспитания детей в семье.

Не обязательно считать, что стро-
ительство детских садов и яслей толь-
ко силами государства является пана-
цеей. Возможно, стоило бы дать зеле-
ный свет частным детским садикам 
или группам временного пребывания 
в различных форматах, больше при-
влекать благотворителей и работода-
телей для восстановления структуры 
ведомственных детских учреждений.

Не стоит забывать и о соответ-
ствующем воспитании. В современ-
ных школах чему только не учат - 
одевать противогазы и рассчитывать 
сближение галактик, но почему-то иг-
норируют такие необходимые пред-
меты, как гигиена и основы этики и 
психологии семейной жизни. Между 
прочим, «гигиена» - дисциплина, ко-
торая была обязательной как в доре-
волюционной России, так и в первые 
годы советской власти. 

Как сохранить здоровье, вырас-
тить своего ребенка, создать и сохра-
нить семью - основу рождения и вос-
питания благополучных детей - все 
эти вопросы по-прежнему актуаль-
ны. Только вот решать их почему-то 
не спешат. Не пора ли исправить си-
туацию и рассмотреть все возмож-
ности для решения этих насущных 
проблем?

ПРОТЕСТ 
В МЫТИЩАХ: 
«ЧИНОВНИКИ, 
ОСТАНОВИТЕ 

ВЫРУБКУ 
ЛЕСОПАРКА!»

19 марта 2016 года в г. Мыти-
щи у памятника В.И. Ленину про-
шел пикет, организованный Мыти-
щинским райкомом КПРФ. В пикете 
приняли участие около 100 чело-
век, которые поддержали требова-
ния принять закон о «детях войны», 
восстановить льготы на проезд для 
жителей Московской области на 
столичном транспорте. Был иници-
ирован сбор подписей против вы-
рубки лесопарка «Посадка» у МГУ-
Леса. Жители потребовали остано-
вить начавшуюся вырубку сквера 
Стрекалова. Жители также выска-
зались против бездействия адми-
нистрации и депутатов местного 
Совета, на 100% состоящих из чле-
нов «Единой России».

В пикете участвовали руково-
дители общественных организа-
ций города, депутат Московской 
областной Думы С.И. Зинина, ини-
циативная группа по защите «По-
садки» из м-на Леонидовка, члены 
Мытищинского отделения органи-
зации «Дети войны», коммунисты. 
По итогам пикета принята резолю-
ция в адрес администрации горо-
да, области и РЖД.Владимир ДЕКТЕРЕВ



Наступивший новый год при-
нес не самую добрую весть для 
молодых и не очень молодых се-
мей с маленькими детьми от трех 
лет в Красногорске. Как по мано-
вению палочки, мамы, открыв 
электронную очередь, увидели 
шокирующие цифры. 

М о л о д а я 
мама из дома 
№ 28 по ул. Ки-
рова: «Мы бы-
ли в очереди 
в сад до Ново-
го года 36-ми, 
после Ново-
го года стали 
1580-ми». И та-
ких десятки и 
сотни. 

В декабре губернатор Москов-
ской области Андрей Воробьев 
на встрече с президентом Россий-
ской Федерации Владимиром Вла-
димировичем Путиным отчитал-
ся о выполнении поручения пре-
зидента по устранению очередей 
в детские дошкольные учрежде-
ния. По словам губернатора, «по 
итогам уходящего года проблема с 
дошкольными центрами в Подмо-
сковье полностью локализирова-
на. Больше нет очередей в детские 
сады ни в одном из районов Мо-
сковской области». Но позже на-
чальник управления образования 
администрации Красногорского 
района Т.В. Швейниц поспешила 
«успокоить» обрадовавшихся жи-
телей и сообщила, что ситуация 
не сильно изменилась и в очереди 
остаются более 2 тысяч детей от 3 
до 7 лет. Более того, некоторые ро-
дители заметили, что им автома-
тически изменили дату желаемо-
го зачисления с 2015 года на 2016 
год, в результате получается, что 
они сами не хотели отдавать в ре-
бенка в детский сад, поэтому и оче-
реди как бы нет. 

Как отмечают многие родите-
ли, очередь двигается не вперед, 
а назад из-за огромного количе-
ства льготников, которые получа-
ют места в детских садах без оче-
реди. Хитрость чиновников была 
раскрыта 13 января 2016 года, ког-
да управление образования адми-
нистрации Красногорского района 
на своем сайте опубликовало но-
вость о том, что в связи с заверше-
нием набора детей на 2015/2016 
учебный год дата желаемого за-
числения детей в ДОУ перенесена 
на 2016 год. Т.е. получается, что бо-
лее 2000 детей, которые не попа-
ли в детские сады из-за недостат-
ка мест в ДОУ, просто «не хотели» 
идти в детский сад в этом году. Су-
ществует проблема и с выданными 
путевками, так как порой детский 
сад находится на другом конце го-
рода. Но эту проблему красногор-
цы научились решать сами, обхо-
дя управление образования. Они 
создали группу в социальных се-
тях, где происходит он-лайн об-
мен и подбор удобных мест в дет-
ский сад. 

В Красногорском районе се-
годня строится и вводится очень 
много жилья. Глава района Сапу-
нов лично следит за строитель-
ством социальных объектов, в 
том числе и детских садов. Есть 
действительно ответственные за-
стройщики, сдающие современ-
ные, оборудованные, с хорошими 
площадками детские сады. Но то-
чечная застройка Красногорска 
и района многоэтажными жилы-
ми комплексами, отсутствие чет-
кого понимания развития райо-
на до недавнего времени привели 
к практически катастрофической 
ситуации с детскими садами. И 
решать ее нужно кардинально и 
немедленно.

Сергей АНДРЕЕВ, 
помощник депутата ГД РФ от КПРФ 
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ПРЯМОЙ ДИАЛОГ

ВАЖНАЯ ДАТА

НАШИ ИНИЦИАТИВЫ

ВЕСТИ МОСОБЛДУМЫ

16+

Михаил АВДЕЕВ: 

«НАКАЗАНИЕ 
ДЛЯ КОЛЛЕКТОРОВ
ДОЛЖНО СТАТЬ 
НЕОТВРАТИМЫМ»

ПОВЕРНУТЬ ВЛАСТЬ 
ЛИЦОМ К ЛЮДЯМ

ЗА ЗАДЕРЖКУ ЗАРПЛАТЫ 
РАБОТОДАТЕЛЯ НАКАЖУТ 

Известия об очередных выходках работников коллекторских 
агентств, поступающие из разных уголков нашей страны, появля-
ются настолько часто, что стали уже до некоторой степени обыден-
ными и повседневными. Но произошедшая трагедия в Ульяновске, 
где специалисты по выбиванию долгов едва не сожгли заживо двух-
летнего ребенка, по-настоящему шокировала общество и всерьез 
приковала внимание к проблеме истребования денег с должников. 

Экономический курс либерального правительства России 
демонстрирует свою несостоятельность по всем направлени-
ям. Все чаще из разных регионов нашей страны приходят со-
общения о задержках зарплат. Собственно, это не стало нео-
жиданностью: еще в начале года премьер-министр спокойно 
констатировал, что «с учетом положения дел в экономике этот 
процесс может ускориться, нарастать».

18 марта в 
Домодедовском 
городском округе 
отмечался 
95-летний юбилей 
коммуниста, 
ветерана Великой 
Отечественной 
войны Семена 
Николаевича 
Давшана. 

Видимо, поистине ужасающая 
история о том, как ульяновский 
коллектор из-за долга в несколь-
ко тысяч рублей забросил бутылку 
с зажигательной смесью в окно жи-
лого дома, в результате чего малыш 
получил ожоги около 50% тела, на-
столько перешла все границы разу-
много, что подтолкнула даже власти 
обратить наконец внимание на эту 
давно назревшую проблему. В ре-
зультате вновь активизировались 
работы над законопроектами о кол-
лекторской деятельности, и есть 
основания рассчитывать, что в ско-
ром времени такой закон все-таки 
будет принят.

Надо сказать, что вопрос приве-
дения деятельности коллекторов в 
правовое поле возник уже давно. 
Далеко не самые цивилизованные 
рыночные отношения, развивав-
шиеся в нашей стране в условиях 
«дикого капитализма» после разва-
ла СССР, породили и соответствую-
щие методы «выбивания долгов». 
А возникший в «нулевые» годы бум 
кредитования физических лиц не-
избежно привел к большому числу 
просрочек, а соответственно, и раз-
витию рынка так называемых кол-
лекторских услуг. 

И сразу же появились много-
численные жалобы на действия 
коллекторов, сформировалась су-
дебная практика по оспариванию 
их действий, многие заговорили о 

необходимости урегулировать этот 
вопрос законодательно. Но власть 
предпочитала эту проблему не за-
мечать. Различные законопроекты, 
направленные на урегулирование 
коллекторской деятельности, вно-
сились на рассмотрении Госдумы 
неоднократно. Но ни один из них до 
сих пор так и не воплотился в жизнь. 

Но давайте задумаемся, только 
ли в отсутствии специального зако-
на кроется проблема коллекторско-
го беспредела? Ведь и сейчас основ-
ные претензии граждан к коллек-
торам заключаются вовсе не в том, 
что их работа не прописана в законе 
каким-то особым образом, а в гру-
бых нарушениях уже существующих 
норм, в том числе уголовных. 

И тут нужно вспомнить о том, что 
отсутствие специальных норм о кол-
лекторской деятельности, конеч-
но же, не означает, что эта деятель-
ность не должна соответствовать 
общим требованиям закона, обяза-
тельным для всех. Именно с этим, 
как показала жизнь, у коллекторов 
дела обстоят не всегда гладко. Прак-
тически все наиболее резонансные 
и дерзкие выходки коллекторов, о 
которых нам приходится слышать, 
прекрасно описываются такими ста-
тьями Кодекса об административ-
ных правонарушениях, как мелкое 
хулиганство, оскорбление, или ста-
тьями Уголовного кодекса о само-
управстве, вымогательстве, угрозе 

убийством, клевете, хулиганстве, 
вандализме. А это уже прямая ком-
петенция правоохранительных ор-
ганов, которые уже и так наделены 
всеми необходимыми полномочия-
ми для борьбы с преступностью. Вот 
только, как показывает практика, по 
отношению к коллекторам эти пол-
номочия они реализуют не очень 
активно. Случаи дерзких бесчинств 
коллекторов исчисляются сотнями и 
тысячами, а количество возбужден-
ных по этим фактам уголовных дел 
– единицами! Как тут не вспомнить 
о том, что среди коллекторов велик 
процент бывших работников сило-
вых структур?..

Конечно, принятие закона о 
коллекторах необходимо, но одно-
временно с этим было бы непло-
хо добиться неукоснительного со-
блюдения уже существующих зако-
нов. Именно в этом направлении 
кроется значительный потенциал 

государственных органов по из-
бавлению населения от беспреде-
ла коллекторских агентств. Ведь ес-
ли бы во всех случаях грубых, пре-
ступных нарушений прав граждан 
возбуждались уголовные дела, а 
виновные привлекались к ответ-
ственности, то и сами коллекторы, 
утратив чувство безнаказанности, 
отказались бы от своих бандитских 
методов работы. А когда коллекто-
ры действуют в рамках закона, то 
и эффективность их деятельности 
оказывается весьма невелика, что 
ставит под вопрос и саму рента-
бельность такого бизнеса.

Остается надеяться, что после 
резонанса, вызванного трагиче-
ским случаем в Ульяновске, закон о 
коллекторах будет наконец принят. 

И если у нынешнего правитель-
ства пока не хватает политической 
воли для того, чтобы этим законом 
полностью запретить коллектор-
скую деятельность, то он, по край-
ней мере, наложит на нее строгие 
и недвусмысленные ограничения. 
Но одновременно с этим необхо-
димо позаботиться и о повышении 
качества исполнения законов, ког-
да речь идет о коллекторской дея-
тельности. Ведь и сейчас никто не 
дает права коллекторам либо ино-
му лицу кидать бутылку с зажига-
тельной смесью. Поэтому если в 
отношении коллекторов не будет 
действовать принцип неотврати-
мости наказания, то никакие, даже 
самые лучшие, законы сами по себе 
не исправят ситуацию.

Михаил АВДЕЕВ
депутат Государственной Думы,

член Бюро МК КПРФ

16 марта 2016 года город Ша-
туру посетила доктор экономи-
ческих наук, профессор, предсе-
датель профсоюза работников 
легкой и текстильной промыш-
ленности Московской области 
Н.Г. Веселова. 

Цель визита была оговорена за-
ранее - выступление с информа-
цией по экономической ситуации 
в Московской области и в стране 
в целом. Собравшиеся в помеще-
нии районного комитета КПРФ жи-
тели города внимательно выслуша-
ли выступление Нины Григорьевны, 
в котором она обстоятельно освети-
ла реальную ситуацию в экономике 

области, отметила проблемы и пред-
ложила варианты выхода из кризис-
ной ситуации. 

После выступления ей было зада-
но много вопросов, касающихся пен-
сий и пенсионной реформы, соблю-
дения трудового законодательства, 
роли профсоюзов в решении этих 
вопросов. Выступающие касались и 
внутрипартийных вопросов, и все 
они получили четкие ответы, с приме-
рами из практики и ссылками на дей-
ствующее законодательство. Подня-
тый участниками встречи вопрос по 
городской свалке и тому, что творит-
ся вокруг нее, очень заинтересовал 
Н.Г. Веселову. Она взяла этот вопрос 
на проработку и вызвалась оказать 

содействие в его решении в пользу 
жителей города. Двухчасовая встре-
ча прошла на одном дыхании, и ве-
тераны, дети войны не отпустили бы 
товарища Веселову, но в программе 
ее поездки была запланирована еще 
встреча на предприятии. 

Предприятие, называемое в на-
роде «Лазерный центр», впечатли-
ло своими достижениями и возмож-
ностями российской науки в этой 
области. 

«Остается только глубоко сожа-
леть о том, что все это не работает на 
людей и для людей, ведь сколько бы 
дополнительных возможностей бы-
ло у медицины, если бы врачи смог-
ли воспользоваться вашими разра-
ботками и применять их на практи-
ке! Испытанные и доказавшие свою 
уникальность разработки института 
не востребованы нынешними функ-
ционерами, и, по моему мнению, 
идет умышленное принижение ро-
ли специалистов и ученых и искус-
ственное торможение внедрения 
отечественного в практическое при-
менение», - такое мнение выразила 
Н.Г. Веселова, после ознакомления с 
продукцией данного предприятия. 

В ответ на просьбу об оказании 
содействия в продвижении продук-
ции предприятия она обещала пол-
ную поддержку в меру своих сил и 
возможностей.

Итоги встреч были подведены 
в райкоме партии, и на приглаше-
ние приехать еще раз Нина Григо-
рьевна отреагировала моменталь-
но: «Приеду, и не раз, помогать лю-
дям - это моя прямая обязанность, 
тем более что поставленные во-
просы чрезвычайно актуальны для 
шатурян и требуют немедленного 
вмешательства».

Евгений БАБИН,
 первый секретарь 

Электрогорского ГК КПРФ

Долги по зарплате неуклонно 
растут с июня 2012 года (наимень-
шее значение - 1,91 млрд руб.). На 1 
февраля 2016 года суммарный долг 
по зарплате составил по стране 4 
млрд 332 млн руб., увеличившись за 
месяц на 21%. На 1 марта текущего 
года суммарная задолженность, по 
официальным данным, несколько 
снизилась, но составила 3 млрд 303 
млн руб.

Очень сильно выросла и про-
должает расти задолженность по 
зарплатам в Московской области. 
В 17 раз выросла за январь, соста-
вив на 1 февраля 19,0 млн руб. На 1 
марта она исчислялась уже суммой 
в 90,4 млн руб.

В марте из-за долгов бастовали 
коммунальщики Воскресенска. Ра-
ботники ЖКХ остались без зарплат 

из-за ««спора хозяйствующих субъ-
ектов» и «взаимной задолженности 
предприятий».

Только после прокурорской про-
верки нашлись деньги, чтобы пога-
сить задолженность в размере 4 млн 
руб. перед 255 работниками ООО 
«Коломнамолпром».

Таких примеров можно приве-
сти много. Поэтому дополнитель-
ная защита трудовых прав работни-
ков, принятие мер по пресечению 
задержек зарплат требует безотла-
гательного решения на законода-
тельном уровне. Именно для реше-
ния этих вопросов фракция КПРФ в 
Государственной Думе разработа-
ла пакет законопроектов. Один из 
них предлагает внести изменения в 
Трудовой Кодекс РФ. Смысл этих из-
менений заключается в увеличении 

денежной компенсации с невыпла-
ченной зарплаты и установлении 
прогрессивной шкалы за просроч-
ку выплат.

Необходимость изменений свя-
зана с тем, что предусмотренная 
сейчас законом материальная от-
ветственность работодателя не 
компенсирует материальные поте-
ри работников. Ведь многим из них 
приходится брать кредиты, чтобы 
платить растущие расходы на ЖКХ 
(пени за просрочку которых с этого 
года выросли), покупать продукты, 
цены на которые постоянно растут.

Действующая норма ТК преду-
сматривает компенсацию в разме-
ре 1/300 действующей ставки ре-
финансирования ЦБ РФ от невы-
плаченных сумм за каждый день 
просрочки. В год это порядка 13,4%, 

что значительно ниже ставки, по ко-
торой можно получить потребитель-
ский кредит.

Законопроектом предусматри-
вается увеличение размера денеж-
ной компенсации до 1/220 ставки ре-
финансирования за первые 90 дней 
задержки, а начиная с 91-го дня - в 
размере 1/130 ставки. Данная нор-
ма необходима, чтобы побудить ра-
ботодателя изыскивать все возмож-
ности для скорейшего погашения за-
долженности перед работниками, а 
также чтобы покрыть расходы работ-
ников, связанные с необходимостью 
брать кредиты.

Кроме этого, законопроектом 
предусмотрена дополнительная 
компенсация тем работникам, кото-
рым, согласно Трудовому кодексу 
РФ, запрещается приостанавливать 
работу в связи с задержкой выпла-
ты заработной платы. Данная норма 
необходима, так как, не имея права 
приостановить работу, они лишают-
ся возможности хоть как-то оказать 
воздействие на работодателя. По-
этому законопроектом предусмо-
трена единая дополнительная ком-
пенсация для данных категорий ра-
ботников в размере 1/300 ставки 

рефинансирования ЦБ РФ за каж-
дый день просрочки, которая будет 
выплачиваться, начиная с 31-го дня 
задержки выплаты.

Еще одна норма законопроекта 
уточняет, что предусмотренные им 
меры материальной ответственно-
сти применяются как при полной, 
так и при частичной невыплате за-
работной платы и иных причитаю-
щихся работнику сумм. Это создаст 
правовую определенность в спо-
рах между работниками и работо-
дателями по вопросу о толковании 
норм статьи 236 ТК РФ.

Разработанный фракцией КПРФ 
в Госдуме законопроект был по-
ставлен на согласование на 158-м 
заседании Московской областной 
Думы 17 марта 2016 года.

Профильный комитет по во-
просам охраны здоровья, труда и 
социальной политике, в состав ко-
торого входит член фракции КПРФ 
в Московской областной Думе В.П. 
Куликов, внимательно изучив за-
конопроект, поддержал необходи-
мость незамедлительного приня-
тия предложенных коммунистами 
мер по защите прав трудящихся.

Депутаты Московской област-
ной Думы на своем заседании так-
же проголосовали за решение ко-
митета и рекомендовали депута-
там Государственной Думы принять 
его. Теперь слово за ними.

Пресс-служба фракции КПРФ
в Московской областной Думе
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14 марта премьер-министр 
России Дмитрий Медведев под-
писал постановление о снижении 
прожиточного минимума в стра-
не. Теперь на четвертый квартал 
2015 года этот показатель уста-
новлен в размере 9452 рубля - 
это на 221 рубль меньше, чем в 
предыдущем, третьем. 

В т о р о й 
квартал под-
ряд правитель-
ство понижает 
величину про-
житочного ми-
нимума, ори-
ентируясь при 
этом на изме-
нение в мень-
шую сторону 
стоимости по-

требительской корзины. Однако схе-
ма подсчета прожиточного миниму-
ма в России не имеет никакого от-
ношения к реальному минимуму, 
необходимому для жизни, в первую 
очередь потому, что не включает в 
себя расходы на жилье. Прожить на 
тот минимум продуктов, что указан 
в корзине, в современных реали-
ях просто невозможно. При этом, по 
данным Росстата, в целом за 2015 год 
продукты питания в России подо-
рожали на 14,3%. Если считать про-
житочный минимум по-честному и 
включить в него реальную инфля-
цию и расходы на жилье, то он соста-
вит порядка 15-20 тысяч рублей на 
человека.

Так что же стоит за, казалось бы, 
незначительным, в несколько сотен 
рублей, снижением  размера прожи-
точного минимума?

Основой снижения в первую 
очередь может быть дефицит бюд-
жета. Например, несбалансирован-
ность федерального и региональ-
ного бюджетов, а также рост сумм 
и количества регионов с дефицит-
ным бюджетом. Из этого мы видим, 
что власти пытаются сэкономить на 
всем. При этом все понимают, что та-
кие меры - это удар по социально не-
защищенным слоям населения. 

Число россиян с доходами ниже 
прожиточного минимума, по данным 
Росстата, по состоянию на сентябрь 
2015 года достигло 20,3 млн чело-
век. В прошлом  году число бедных 
составило 18 млн. Таким образом, 
рост бедных россиян составил 2,3 
млн человек в год. Но благодаря не-
хитрой манипуляции с цифрами те-
перь бедных в нашей стране может 
стать меньше, хотя опять же в реаль-
ности их станет на порядок больше.

Такие игры со статистикой нуж-
ны государству, чтобы сократить 
расходы на социалку. По результа-
там квартальных минимумов будет 
установлен годовой, а он повлия-
ет на социальные выплаты: посо-
бия матерям-одиночкам, субсидии 
по ЖКХ, детские пособия, стипендии 
студентам. Прожиточный минимум - 
это также ориентир для региональ-
ных и федеральных надбавок к пен-
сиям. Так, если пенсия неработаю-
щего россиянина оказывается ниже 
федерального прожиточного мини-
мума, то пенсионер вправе рассчи-
тывать на федеральную надбавку к 
пенсии. Стоит упомянуть, что, по-
мимо этого, происходит и умень-
шение объема льгот. Так, в 2015 го-
ду около 1,2 млн подмосковных пен-
сионеров уже лишились льгот на 
проезд в общественном транспор-
те Москвы. При этом только около 
100 тысяч из них могут рассчиты-
вать на выплату компенсаций при 
необходимости поехать в столичное 

медучреждение. Областной бюджет 
на этой непопулярной мере будет 
получать теперь ежегодно около 2,5 
млрд рублей.

Кроме того, с 1 января 2016 го-
да, согласно новому закону № 388-
ФЗ от 29.12.2015, вся социальная по-
литика строится на адресной по-
мощи, а критерием нуждаемости 
служит как раз прожиточный мини-
мум. Чем он ниже, тем меньшее коли-
чество россиян сможет претендовать 
на льготы. К тому же в законе регио-
нам дана возможность самостоятель-
но уменьшать объемы социальных 
обязательств перед населением для 
уменьшения возникшего бюджетного 
дефицита путем установления допол-
нительных требований в виде крите-
риев нуждаемости.

Еще один стимул сократить ми-
нимум - планы по повышению ми-
нимального размера оплаты труда 
(МРОТ) до уровня прожиточного ми-
нимума. В 2016 году МРОТ установлен 
на уровне 6204 рубля в месяц. И что 
делает государство? Планомерно со-
кращает прожиточный минимум, что-
бы уменьшить разницу между этими 
двумя показателями.

В 2014 году в России впервые с 
2000 года упали реальные доходы на-
селения. В октябре 2015 года зарпла-
та среднего россиянина (данные Рос-
стат)  сократилась на 10,9 процента. 
Такими темпами этот показатель не 
сокращался с 1999 года. Тенденция 
к их снижению продолжается: в ян-
варе 2016 года они сократились на 
6,3 процента по сравнению с анало-
гичным прошлогодним показателем. 
Наибольшее сильное снижение за-
работной платы пришлось на середи-
ну 2015 года, а в 2016 году прогнози-
руется возвращение безработицы. В 
апреле ожидается сокращение рас-
ходов бюджета, Минфин уже заявил 
об очередной «заморозке» пенсион-
ных накоплений.

Текущая ситуация в экономике 
Российской Федерации уже не пер-
вый год обязывает правительство 
принимать непопулярные реше-
ния. Об этом заявлял сам премьер-
министр Дмитрий Медведев еще в 
апреле 2015 года. С тех пор целый ряд 
мер больно ударил по населению, от-
кинув его по уровню благосостоя-
ния в далекие девяностые. Неуемный 
рост цен на продукты питания при за-
явленном якобы контроле государ-
ства, повышение тарифов на услуги 
ЖКХ вместо их сдерживания властя-
ми, отмена льгот и перевод их из-под 
контроля федерации на региональ-
ный уровень, теперь и снижение про-
житочного минимума на фоне всеоб-
щего удорожания, а как итог - уход от 
существующих социальных гарантий 
малоимущим и социально незащи-
щенным слоям населения. 

Чем безбоязненнее партия вла-
сти идет на принятие непопулярных 
решений, тем больше шансов, что 18 
сентября, в день голосования, изби-
ратели припомнят теперешней вла-
сти все антинародные нововведения.

Елена МОКРИНСКАЯ, 
Заместитель председателя 

Совета депутатов г.п. Щёлково,
первый секретарь 

Щелковского РК КПРФ

В территориальный отдел ми-
крорайона Авиационный поздра-
вить Семена Николаевича приеха-
ла представительная делегация до-
модедовских коммунистов во главе 
секретарем областного комитета 
КПРФ, председателем комитета по 
местному самоуправлению Москов-
ской областной Думы А.А. Наумо-
вым. Домодедовский городской ко-
митет КПРФ представляли депутаты 
Совета депутатов г.о. Домодедово 
А.О. Лазарев и А.В. Халимова, второй 
секретарь Домодедовского ГК Ф.Н. 
Некрылов, секретарь первичной ор-
ганизации мкр. Авиационный Г.Ф. 
Яценко, председатель Домодедов-
ского отделения РОО «Дети войны» 
В.М. Хрусталева, председатель Сове-
та ветеранов мкр. Авиационный А.Т. 
Островская и многие другие. 

Такое чествование Семена Ни-
колаевича Давшана неслучайно: он 
человек героической судьбы, кото-
рая вызывает искреннее уважение. 

С 1940 года связав свою жизнь с 
авиацией, С.Н. Давшан участво-
вал в Великой Отечественной вой-
не в составе 10-й гвардейской ави-
атранспортной дивизии, совершив 
более 400 вылетов. Два ордена От-
ечественной войны 2-й степени, ме-
даль партизану Отечественной вой-
ны 1-й степени – это лишь немногие 
его награды за героическую служ-
бу Советской родине. Оставшись в 
авиации и после войны, Семен Ни-
колаевич, будучи летчиком граж-
данской авиации, налетал более 
18 тысяч часов, кроме того, воспи-
тал целую летную династию. В Ком-
мунистическую партию он вступил 
еще на фронте, сейчас его партий-
ный стаж составляет 74 года. 

Александр Анатольевич Наумов 
вручил Семену Николаевичу орден 
«Партийная доблесть» и именные 
часы, а также передал поздравле-
ния от Председателя ЦК КПРФ Г.А. 
Зюганова и зам. председателя ЦК 
КПРФ В.И. Кашина и областной пар-
тийной организации. Во всех по-
здравлениях звучало восхищение 
стойкой жизненной позицией Се-
мена Николаевича, его фронтовым 
мужеством и многолетней плодот-
ворной работой в мирное время, 
верностью Коммунистической пар-
тии, которую он несет с собой че-
рез всю жизнь. Юбиляру в этот день 
было вручено множество цветов и 
подарков.

Соб.корр.

 19,2
МЛН. БЕДНЫХ  В РОССИИ 

ЛЕТОПИСЬ 
ДЕГРАДАЦИИ: 

ЧИСЛО БЕДНЫХ 
СТАЛО БОЛЬШЕ

В России за десять лет достиг-
нут максимум по числу бедных. В 
2015 году число людей, относящих-
ся к данной категории, выросло на 
3,1 млн. Это 19,2 млн человек, или 
13,4% всего населения России. Такой 
скачок роста бедных людей является 
рекордно высоким за десять лет. Об 
этом свидетельствуют данные Рос-
стата РФ.

В соответствии со статистиче-
скими данными, в 2014 году число 
людей, которые относятся к катего-
рии бедных, составило 16,1 млн. Их 
количество росло начиная с 2012 го-
да: в 2012 году - 15,4 млн бедных, в 
2013 году - 15,5 млн бедных, в 2014 
году - 16,1 млн. Предыдущий макси-
мум по данному показателю наблю-
дался в 2006 году: тогда бедных лю-
дей в России насчитывалось 21,6 млн 
человек. В процентном выражении 
уровень бедности в 2015 году со-
ставил 13,4%, при этом он вырос на 
2,2% по сравнению с 2014 годом. Ра-
нее сообщалось, что ВЦИОМ преду-
преждает о падении России в деф-
ляционную спираль. Также сообща-
лось, что реальные доходы россиян 
в феврале упали почти на 7%.


